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Le Président de la République 
se rend à New York pour 
prendre part à la 78ème 

session de l’AG de l’ONU

COMMERCE:

Zitouni reçu par le Chef 
du Gouvernement tunisien

COMMISSION MIXTE ALGÉRO-TUNISIENS:

Le développement de la bande 
frontalière et la promotion du 

commerce évoqués

Baddari et Oualid représentent 
le Président de la République au 

Sommet du G77+Chine à La Havane

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a quitté samedi Alger à 

destination de New York (Etats-Unis), 
pour participer aux travaux de la 
78e session ordinaire de l’Assemblée 
générale (AG) de l’ONU.
Après avoir écouté l’hymne national, 
le Président Tebboune a passé en 
revue une formation de la Garde 
républicaine qui lui a rendu les 
honneurs à l’aéroport international 
d’Alger “défunt Président Houari-
Boumediene”.
Le Président de la République 
a été salué à son départ, par le 

Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP) et le Directeur 
de cabinet à la Présidence de la 
République, M. Mohamed Ennadir 
Larbaoui.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb Zitouni, 

a été reçu, vendredi à Tunis, par le 
Chef du Gouvernement tunisien, 
M. Ahmed Hachani, avec qui il a 
évoqué les moyens de développer 
les relations bilatérales dans divers 
domaines, a indiqué un communiqué 
du ministère.
 Cette rencontre, qui intervient en 
marge des travaux de la 5e session 
de la Commission mixte algéro-
tunisienne de suivi des échanges 
commerciaux, s’est déroulée en 
présence de la ministre tunisienne du 
Commerce et du Développement des 
exportations, Mme Kalthoum Ben 

Rejeb, et de l’ambassadeur d’Algérie 
à Tunis, M. Azzouz Baalal, précise la 
même source.
Le ministre du Commerce a transmis, 
à cette occasion, les salutations 
duPremier ministre, M. Aimen 
Benabderrahmane, à son frère, le 
Chef du Gouvernement tunisien, M. 
Ahmed Hachani.
Le Chef du Gouvernement 

tunisien s’est félicité des relations 
de coopération “fructueuses et 
privilégiées” entre la Tunisie et 
l’Algérie, basées sur “des liens de 
fraternité et de bon voisinage et 
une volonté constante d’établir un 
partenariat stratégique et solidaire 
au service des intérêts communs 
des deux peuples, comme l’ont 
déjà affirmé les dirigeants des deux 
pays”, souligne le communiqué.
De son côté, M. Zitouni a présenté les 
principaux résultats de la commission 
commerciale mixte et les préparatifs 
de la Haute commission qui sera 
présidée par le Premier ministre et 
le Chef du Gouvernement tunisien, 
conclut le communiqué. 

Le ministre du Commerce et de 
la Promotion des Exportations, 
M. Tayeb Zitouni, a indiqué, 

vendredi à Tunis, que le développement 
de la bande frontalière entre l’Algérie et 
la Tunisie, la promotion du commerce 
entre les deux pays, l’investissement et 
les zones franches étaient les principales 
questions abordées lors des travaux de 
la 5e session de la Commission mixte 
algéro-tunisienne de suivi des échanges 
commerciaux, tenue dans la capitale 
tunisienne.
Dans une déclaration à la presse à 
l’issue de ces travaux, co-présidés avec 
la ministre tunisienne du Commerce et 
du Développement des exportations, 
Mme Kalthoum Ben Rejeb, M. Zitouni 
a fait savoir que des rapports concernant 
ces questions et d’autres seront soumis 
à la Haute Commission mixte, qui se 
tiendra prochainement en Algérie, sous 
la co-présidence du Premier ministre, M. 
Aimen Benabderrahamene, et du Chef 
du Gouvernement tunisien, M. Ahmed 
Hachani.
Le ministre a souligné que la Haute 
Commission mixte permettra de 
donner “un nouvel élan” aux relations 
commerciales entre les deux pays.
De son côté, la ministre tunisienne du 
Commerce et du Développement des 
exportations, Mme Keltoum Ben Rejeb a 
fait savoir qu’il a été question, durant les 
travaux de la 5e session de la Commission 
mixte algéro-tunisienne de suivi des 
échanges commerciaux, de définir les 
points focaux pour traiter les questions 
techniques et les problèmes administratifs 

ayant entravé la fluidité des échanges 
commerciaux entre les deux pays”.
Le ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations, Tayeb 
Zitouni a affirmé, dans une allocution 
prononcée à l’ouverture des travaux de 
cette session, la volonté de l’Algérie 
de hisser la coopération bilatérale “à 
des perspectives prometteuses pour 
la réalisation des ambitions des deux 
pays dans divers domaines”, rappelant 
“l’attachement de l’Algérie à approfondir 
la consultation et la coordination sur les 
dossiers commerciaux liés notamment au 
développement du commerce extérieur 
pour augmenter le volume des échanges 
commerciaux”.
Dans ce cadre, le ministre a indiqué que la 
relance de cette commission après plus de 
six ans “sera une opportunité pour élargir 
les consultations sur les voies et moyens 
de renforcer les relations économiques et 
commerciales bilatérales”.
De son côté, Mme Ben Rejeb a mis en 
exergue “les relations commerciales 
entre les deux pays ainsi que les efforts 
communs pour aplanir toutes les difficultés 
entravant les échanges commerciaux et 
les hisser à de meilleurs niveaux”.

Le ministre de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique, M. 
Kamel Baddari et le ministre de 

l’Economie de la connaissance, des Start-up 
et des Micro-entreprises, M. Yacine El-Mahdi 
Oualid participent en tant que représentants du 
président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au sommet du Groupe 77+Chine 
qui s’est ouvert vendredi à La Havane, indique 
un communiqué conjoint des deux ministères.
Les travaux de ce sommet de deux jours, placé 
sous le thème “Défis actuels du développement 
: rôle de la science, de la technologie et de 
l’innovation”, se déroulent en présence de chefs 
d’Etat et de Gouvernement du G77+Chine et 
avec la participation du Secrétaire général de 
l’ONU, Antonio Guterres, précise la même 
source.             
Les participants à cette rencontre auront à 
discuter de plusieurs thèmes et questions 
en rapport avec le développement tels que 
“le rôle des sciences, de la technologie et de 

l’innovation” et “les défis auxquels font face 
les pays en développement pour réaliser le 
progrès scientifique et technologique”.
Les “répercussions de la pandémie de 
coronavirus, la hausse des prix alimentaires et 
énergétiques, les perturbations des marchés, 
l’inflation, l’endettement, le changement 
climatique, les tensions et les conflits 
géopolitiques dans plusieurs régions du 
monde seront également abordés”, ajoute le 
communiqué. 

Le président du Conseil 
de la Choura du Sultanat d’Oman 

entame une visite en Algérie

Le président du Conseil de la Choura du 
Sultanat d’Oman, Cheikh Khalid Ben 
Hilal Bin Nasser Al-Maouli a entamé, 

jeudi, une visite de six jours en Algérie.
Le président du Conseil de la Choura du 
Sultanat d’Oman a été accueilli à l’Aéroport 
international Houari-Boumediene par le 
président de l’Assemblée populaire nationale 
(APN), M. Brahim Boughali.
Au salon d’honneur de l’Aéroport, M. 
Boughali a eu des échanges avec son hôte 
omanais sur “l’importance de cette visite et 

les résultats qui en découleront dans l’intérêt 
des relations fraternelles solides liant les 
deux pays”.
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Réunion du gouvernement : 
Les secteurs de la Justice, l’Habitat et le Travail examinés

Examen d’un avant-projet de loi relative à la lutte contre 
le faux et l’usage de faux

Le ministre de l’Intérieur procède à l’installation du nouveau 
wali de Tlemcen

Le Gouvernement a 
examiné jeudi un avant-
projet de loi relative à la 

lutte contre le faux et l’usage 
de faux, initié en application 
des directives du Président de la 
République, et s’inscrivant dans 
le cadre de la poursuite de la 
mise en œuvre de l’engagement 
présidentiel relatif à la 
moralisation de la vie publique, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
L’avant-projet, présenté par 
le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, lors de la 

réunion hebdomadaire du 
Gouvernement, présidée par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, vise à “faire 
face à ce genre d’infractions 
dans toutes ses formes, 
notamment la falsification de 
documents officiels, publics 
et commerciaux, l’usurpation 
d’identité d’autrui et l’obtention, 
indûment, des avantages, des 
subventions et aides publiques, 
ainsi que des exonérations 
financières fiscales et tous 
autres avantages”, précise le 
communiqué.

Ce nouveau cadre juridique, 
souligne la même source, 
s’inscrit, aussi, dans le cadre de 
“la poursuite de la mise en œuvre 
de l’engagement présidentiel 
relatif à la moralisation de la vie 
publique, notamment à travers 
l’instauration d’une véritable 
concurrence loyale dans tous 
les domaines, la protection de la 
confiance publique, l’élimination 
des différentes formes de fraude 
pour l’accès aux services et 
avantages de toute nature et la 
consécration de la transparence 
des transactions”.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad, a 
procédé, samedi, à l’installation 
de Youcef Bechlaoui dans ses 
fonctions de wali de Tlemcen, 
en remplacement de Moumen 
Mermouri, désigné wali de Saïda.
Dans une allocution prononcée 
lors de la cérémonie d’installation, 
tenue dans la salle de l’Assemblée 
populaire de wilaya, suite au 
mouvement partiel dans le corps 
des walis et walis délégués opéré 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le 
ministre a souligné “la nécessité 
de bien gérer les richesses de 

cette wilaya, qui se distingue par 
son caractère géographique et sa 
situation stratégique”.
M. Merad a appelé le nouveau 
wali à être attentif aux 
préoccupations des citoyens, 
en mettant l’accent sur “les 
opérations urgentes, notamment 
celles liées à l’eau potable, en 
accélérant le rythme des travaux 
sur divers projets”, soulignant 
l’importance d’accueillir les 
citoyens et des représentants 
d’organes constitutionnels tels 
que l’Observatoire national de 
la société civile et le Conseil 
supérieur de la jeunesse.
Il a également souligné la 
nécessité de “soutenir les 

investissements, d’accroître la 
dynamique économique et la 
création alternative”, ajoutant 
qu’il “faut éviter la dépendance 
aux hydrocarbures et de se 
lancer dans la fabrication de 
produits locaux pour réduire la 
facture des importations dans 
les domaines de l’agriculture, 
des industries alimentaires et 
pharmaceutiques”.
Le ministre a rappelé 
l’importance que le président 
Tebboune accorde à la prise en 
charge de toutes les couches de la 
société et à trouver des solutions 
à leurs préoccupations, rappelant 
ses décisions à cet égard.

Le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, a 
présidé, jeudi, une réunion 

du gouvernement au cours 
de laquelle les secteurs de la 
Justice, l’Habitat et le Travail 
ont été examinés, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, a 
présidé, ce jeudi 14 septembre 
2023, une réunion du 
Gouvernement tenue au Palais du 
Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a examiné les 
points suivants:
Dans le domaine de la justice:
Le Gouvernement a examiné un 
avant-projet de loi relative à la 
lutte contre le faux et l’usage de 
faux, présenté par le ministre de 
la justice, garde des sceaux.
Ce projet de texte, initié en 
application des directives de 
Monsieur le Président de la 
République, vise à faire face 
à ce genre d’infractions dans 
toutes ses formes, notamment 
la falsification de documents 

officiels, publics et commerciaux, 
l’usurpation d’identité d’autrui 
et l’obtention, indûment, des 
avantages, des subventions et 
aides publiques, ainsi que des 
exonérations financières fiscales 
et tous autres avantages.
Aussi, ce nouveau cadre juridique 
s’inscrit dans le cadre de la 
poursuite de la mise en œuvre 
de l’engagement présidentiel 
relatif à la moralisation de la vie 
publique, notamment à travers 
l’instauration d’une véritable 
concurrence loyale dans tous 
les domaines, la protection de la 
confiance publique, l’élimination 
des différentes formes de fraude 
pour l’accès aux services et 
avantages de toute nature et la 
consécration de la transparence 
des transactions.
Dans le domaine de l’habitat:
Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville a 
présenté un projet de décret 
exécutif modifiant et complétant 
le décret exécutif n14-139 du 
20 avril 2014 portant obligation 
pour les entreprises, groupes 
d’entreprises et groupement 
d’entreprises intervenant dans le 

cadre de la réalisation des marchés 
publics de certains secteurs 
d’activités d’être titulaires d’un 
certificat de qualification et de 
classification professionnelles.
Ce projet de décret prévoit 
notamment l’introduction de 
la numérisation des procédures 
de traitement des dossiers 
de demande d’obtention du 
certificat de qualification et de 
classification professionnelles et 
leur délivrance, la simplification 
et l’allégement des procédures 
administratives, la réduction 
des délais, la révision du 
système d’évaluation et son 
harmonisation et l’obligation 
pour les entreprises de s’engager 
dans un processus de qualité pour 
améliorer leurs performances.

Enfin, dans le domaine 
du travail:

Le Ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale a présenté cinq (5) 
projets de décrets exécutifs qui 
interviennent en applications 
des dispositions de la loi n 23-
08 du 21 juin 2023 relative à la 
prévention, au règlement des 
conflits collectifs de travail et à 

l’exercice du droit de grève.
Il s’agit des projets de décrets 
exécutifs fixant:
- la liste des secteurs d’activités et 
des postes de travail nécessitant 
la mise en œuvre d’un service 
minimum obligatoire et la liste 
des secteurs.
- la périodicité des réunions 
obligatoires relatives à l’examen 
de la situation des relations 
socioprofessionnelles et des 
conditions générales de travail 
au sein des institutions et 
administrations publiques.
- les missions des médiateurs 
dans le domaine du règlement 
des conflits collectifs de travail 
ainsi que les modalités de leur 
désignation et de leurs honoraires.
- la composition, les modalités 
de désignation des membres 

de la commission nationale et 
de la commission de wilaya 
d’arbitrage en matière des 
conflits collectifs de travail ainsi 
que leur organisation et leur 
fonctionnement.
- les missions, la composition, 
les modalités de désignation du 
président et des membres du 
conseil paritaire de la fonction 
publique dans le domaine de 
la conciliation des conflits 
collectifs de travail, ainsi 
que son organisation et son 
fonctionnement.
La promulgation de ces textes 
permettra la mise en œuvre 
des dispositions de la loi n 23-
08 du 21 juin 2023 qui vient 
renforcer les outils du dialogue 
social au niveau des institutions 
et administrations publiques 
et au sein des entreprises 
économiques, et introduire de 
nouvelles mesures visant à 
consolider les méthodes amiables 
de règlement des conflits 
collectifs de travail de manière 
à assurer une cohésion sociale, 
garante d’un environnement 
paisible et propice à la croissance 
économique du pays”.
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EDUCATION:

Finaliser toutes les opérations liées au recrutement 
des enseignants contractuels

RENTRÉE SCOLAIRE/COURS INAUGURAL:

L’enfant et les TICs pour les cycles 
primaire et moyen

Coup d’envoi du 5ème concours de 
programmation pour étudiants universitaires

Le ministre de 
l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed, 

a ordonné le parachèvement de 
toutes les opérations liées au 
recrutement des enseignants 
contractuels jusqu’à ce que 
les concernés rejoignent 
l’établissement de leur choix 
“selon l’ordre de mérite” pour 
récupérer leur affectation et 
signer le procès-verbal (PV) 
d’installation.
“Dans le cadre de la poursuite 
de la série de conférences 
consacrées au suivi de la 
rentrée scolaire, prévue le 19 
septembre 2023, le ministre 
de l’Education nationale, 
M. Abdelhakim Belaabed, 
a présidé, mercredi soir, 
une rencontre nationale par 

vidéoconférence, à laquelle 
ont assisté des cadres de 
l’administration centrale et les 
directeurs de l’éducation”, lit-
on dans un communiqué du 
ministère.
Concernant le recrutement 
d’enseignants contractuels 

pour les postes vacants 
au niveau des trois cycles 
d’enseignement, le ministre a 
ordonné “le parachèvement de 
toutes les opérations jusqu’à 
ce que les concernés rejoignent 
l’établissementde leur choix 
“selon l’ordre de mérite” pour 

récupérer leur affectation et 
signer le procès-verbal (PV) 
d’installation.
Le ministre a salué les efforts 
de tous, précisant que “la 
numérisation des opérations 
d’entrée et de sortie de la 
wilaya pour les enseignants a 
permis de satisfaire un nombre 
de demandes sans précédent 
dans le secteur”.
Il a souligné, dans ce sens, la 
nécessité de “veiller à finaliser 
les opérations restantes selon 
le calendrier fixé à cet effet”.
M.Belaabed a en outre insisté 
sur l’importance d’intensifier 
les efforts pour assurer le 
succès de la rentrée scolaire en 
garantissant “un encadrement 
éducatif et administratif 
dans tous les établissements 

scolaires”.
Pour rappel, le ministère 
avait ouvert le recrutement 
d’enseignants contractuels 
dans les établissements 
éducatifs relevant de son 
département, au titre de l’année 
scolaire 2023-2024, pour les 
titulaires des diplômes de 
Master, d’ingénieur d’état ou 
de licence, via une plateforme 
numérique dédiée à cet effet 
durant la période allant du 5 au 
10 septembre.
Ces postes concernent les 
grades d’enseignant du cycle 
secondaire (toutes matières 
confondues), enseignant du 
cycle moyen (toutes matières 
confondues) et enseignant du 
cycle primaire (langues arabe, 
amazighe, et française).

“L’enfance et les 
technologies de 
l’information et de 

la communication” sera le thème 
du cours inaugural de l’année 
scolaire 2023/2024, pour les 
élèves des cycles d’enseignement 
primaire et moyen, tandis 
que le “Renforcement de la 
cohésion nationale” sera le thème 
choisi pour les élèves du cycle 
secondaire, indique le ministère 
de l’Education nationale dans 
une correspondance adressée aux 
directions de l’Education.
Le cours inaugural sera dispensé, 
mardi prochain, à l’occasion du 

premier jour de la rentrée scolaire, 
lit-on dans la correspondance, dont 
une copie est parvenue à l’APS, 
indiquant que le thème des TICs 
a été choisi, eu égard à “l’impact 
de ces technologies sur la majorité 
des franges de la société, et plus 
particulièrement sur les élèves”.
Force est de constater que 
l’utilisation excessive de ces 

technologies provoque addiction 
et dépendance chez les enfants 
et les adolescents, et a un effet 
négatif sur leur état de santé 
psychologique et même sur leur 
rendement scolaire.
Par ailleurs, le ministère a affirmé 
que le cours inaugural sur le 
“Renforcement de la cohésion 
nationale” pour les élèves du 
secondaire avait pour objectif 
de “sensibiliser les élèves et leur 
inculquer l’esprit d’appartenance 
à cette patrie ainsi que le principe 
d’unité nationale à même de 
consolider les liens de fraternité 
entre les membres de la société”.

Pas moins de 150 étudiants 
représentant 20 universités 
du pays participent à la 5ème 

édition du concours de programmation 
pour étudiants universitaires dont 
le coup d’envoi a été donné samedi 
à l’université Abbas-Laghrour de 
Khenchela.
Le Pr. Abdelouahed Chala, recteur 
de l’université hôte, a officiellement 
lancé ce concours organisé dans 
le grand auditorium sous le slogan 
“réfléchis, crée, analyse” et mis sur 
pied par le comité régional, en Algérie, 
de l’Académie arabe des sciences et 
de la technologie de la Ligue des Etats 
arabes.
Dans une allocution prononcée à cette 
occasion, le Pr. Chala a fait part de son 
espoir de voir le plus grand nombre 
possible d’équipes participantes se 
qualifier pour les compétitions arabo-

africaine et internationale devant être 
organisées en Egypte en octobre et 
novembre prochains.
Il a ajouté que ce concours permettra 
aux étudiants participants de 
développer leurs propres compétences 
en utilisant des méthodes de solution 
méthodologique et des algorithmes 
informatiques pour résoudre des 
problèmes industriels en élaborant des 
programmes pour arriver à la meilleure 
solution, le plus rapidement possible, 
et en utilisant le moins d’espace 
possible de mémoire informatique.

Pour sa part, Imane Rahmani, 
représentante du comité régional 
de l’Académie arabe des sciences 
et technologies, a indiqué que 50 
équipes totalisant 150 étudiants 
et 50 encadreurs représentant des 
universités et des écoles supérieures 
de 20 wilayas du pays se disputeront 
le “sésame” pour une participation à la 
compétition arabo-africaine.
Elle a également rappelé aux 
représentants des équipes participantes 
les règles du concours, notamment 
l’interdiction d’utiliser tout moyen 
électronique ou ressource papier, 
notant que des professeurs et 
des experts spécialisés affiliés à 
l’Académie arabe des sciences et de 
la technologie présideront le jury du 
concours qui annoncera dimanche, 
l’identité des lauréats des premières 
places de cette activité scientifique.

RENTRÉE UNIVERSITAIRE:

Réception de 40.000 nouvelles 
places pédagogiques et 
de plus de 21.000 lits

Le secteur de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique sera  doté, à l’occasion 
de la rentrée universitaire 2023-
2024, de 40.000 nouvelles places 
pédagogiques et de plus de 21.000 
lits, en vue d’améliorer la capacité 
d’accueil des étudiants, a indiqué 
le Directeur des Finances au 
ministère de l’Enseignement 
supérieur, Abdelhakim Djebrani.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Djebrani a affirmé que le secteur 
de l’Enseignement supérieur 
accordait une importance 
majeure à l’amélioration de ses 
structures à même d’accroître la 
capacité d’accueil des étudiants et 
de répondre à leurs besoins.
A cet égard, plusieurs structures 
pédagogiques et de services 
seront réceptionnées, à l’instar 
des structures d’hébergement 
en vue de satisfaire les besoins 
académiques et socioculturels de 
cette catégorie.
D’une valeur totale de 44,75 
milliards de dinars, le nombre des 
nouvelles places pédagogiques 
s’élève à 40.000 réparties sur huit 
(8) wilayas.
Ces places viendront renforcer le 
secteur dans les wilayas de Tizi 
Ouzou avec 3.000 places, Tébessa 
(8.000), Alger (16.000), Jijel 
(3.000), Annaba (1.000), Guelma 
(2.000), Oran (1.000) et Souk 
Ahras (6.000).
Le responsable a fait état, en outre, 
de l’achèvement des travaux de 
réalisation et d’équipement d’une 
grande partie des structures, 
tandis que certaines sont en cours 
d’équipement pour leur mise en 

exploitation prochainement.
En ce qui concerne l’hébergement, 
le secteur devra réceptionner 
21.500 lits au niveau de 9 wilayas, 
à savoir: 4000 lits à Tébessa, 3000 
à Tiaret, 4000 à Tizi Ouzou, 2000 
à Sétif, 1500 à Ouargla, 3000 à 
Guelma, 1000 à El Tarf, 1000 à 
Aïn Defla, et 1000 autres à Tipasa.
La valeur totale du programme 
s’élève à 25,75 milliards Da, 
a-t-il souligné, rappelant que 
les travaux ont été entièrement 
achevés au niveau des résidences 
universitaires, à l’exception 
de celle de Tipasa où le taux 
d’avancement des travaux a 
atteint 95%.
Le responsable a passé en 
revue les services et les activités 
assurés au profit des étudiants, 
citant notamment les services de 
soutien socio-psychologique, les 
workshops, les activités culturelles, 
sportives et scientifiques, le but 
étant de “permettre aux étudiants 
de se forger une expérience 
globale, d’établir des contacts et 
une interaction entre eux et de 
les encourager à échanger leurs 
connaissances”.
Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique avait fixé la date de 
la rentrée universitaire 2023-2024 
au 23 septembre 2023.
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Forum d’affaires algéro-chinois à Oran :
Plus de 15 accords de partenariat signés

Instructions du Président Tebboune pour stabiliser 
les prix des produits de large consommation

LPP : 
Transfert des crédits classiques auprès du CPA 

à la Finance islamique possible
Les clients du Crédit 

Populaire d’Algérie (CPA) 
ayant bénéficié de crédits 

classiques pour l’acquisition 
d’un logement LPP peuvent, 
désormais, transférer depuis le 
1er septembre ces financements 
à la formule “Idjara immobilier” 
(Location menant à la propriété), 
relevant de la Finance islamique, 
a indiqué le chef du département 
Finance islamique au CPA, M. 
Sofiane Mazari.
La relance du mécanisme de 
financement des logements LPP 
selon la formule de Finance 
islamique par le CPA, intervient 
en exécution de la convention 
signée, en 2021, entre la banque 
et l’Entreprise nationale de 
promotion immobilière (ENPI) 
en 2021, a indiqué M. Mazari 
dans une déclaration à l’APS.
Les bénéficiaires des logements 

LPP désirant obtenir un prêt 
pour l’achat de leurs logements 
selon la fourmule “Idjara 
Immobilier”, avaient signé un 
engagement portant conversion 
du financement classique à 
des formules conformes aux 
préceptes de la Charia, en 
attendant l’entrée en vigueur 
effectif de la convention.
Les clients de la banque 
signataires de cet engagement 
peuvent désormais réaliser cette 
conversion, et les bénéficiaires 
qui n’avaient pas signé 
l’engagement peuvent, eux aussi, 

conversion en des formules 
conformes aux préceptes de la 
Charia sous certaines conditions, 
selon le même responsable.

Augmentation des dépôts 
de la finance islamique auprès 
de la banque de 120% fin août 

sur une base annuelle
M. Mazari a révélé que le 
CPA a enregistré une hausse 
considérable de dépôts dans le 
cadre de l’activité de la finance 
islamique, estimait à 30,7 
milliards DA jusqu’à la fin du 
mois d’août, soit un taux de 
120% sur une base annuelle.
La banque a connu, cette année, 
“le recouvrement de ressources 
considérables, d’autant plus 
qu’elle a enregistré un taux de 
croissance dans les dépôts, soit 
à travers les comptes d’épargne 
ou les comptes chèques, 
dépassant 100%, ce qui est chose 

importante, selon le responsable 
qui relève que la valeur des 
dépôts enregistrés à fin août de 
l’année écoulée, a été estimée à 
14,01 Mds de DA.
Sur une base mensuelle, les 
dépôts connaissent dans le cadre 
de la finance islamique au sein du 
même établissement bancaire, un 
taux de croissances oscillant entre 
7% et 8%, selon les dernières 
données de la banque publique 
qui enregistre actuellement, après 
environ deux années et demi du 
lancement de ses prestations de 
finance islamique, 28 produits 
dont 7 produits bancaires relatifs 
à l’épargne et 21 produits 
de financement destinés aux 
particuliers, aux professionnels 
et aux établissements.
Le nombre des comptes ouverts 
a, également, doublé au niveau 
des 100 guichets dédiés à la 

finance islamique, passant de 
quelque 21.500 comptes en août 
2022 à 42.300 comptes à fin août 
de l’année en cours 2023.
Selon le même responsable, un 
programme a été tracé, en vue 
de créer 10 agences dédiées 
à la finance islamique, dont 5 
seront réceptionnées avant la 
fin de l’année en cours, dans 
l’objectif de consolider le 
rapprochement avec les clients, 
tout en améliorant leur prise 
en charge, au regard de “la très 
forte demande enregistrée sur les 
produits bancaires islamiques”.
Selon M. Mazari, le produit le 
plus demandé au niveau de la 
banque est le crédit “Mourabaha 
Equipements” qui permet aux 
clients d’acquérir les meubles 
ainsi que les équipements 
électroménagers produits 
localement.

Le forum d’affaires algéro-
chinois, qui s’est tenu à 
Oran, s’est conclu avec la 

signature de plus de 15 accords de 
partenariat entre des entreprises 
algériennes et chinoises. Ces 
accords couvrent divers domaines, 
tels que la construction, les 
communications, et bien d’autres.
En effet, lors de la clôture des 
cinq ateliers organisés à cette 
occasion, le directeur de la 
pêche et des produits de la mer 

d’Oran, Mounir Sandid, a révélé 
la conclusion de ces accords. 
Les discussions ont porté sur 
la construction, les fournitures 
de construction, les métaux, 
l’exploitation minière, le papier, le 
carton, les matériaux d’emballage 
en plastique, les industries du cuir, 
et les communications, ainsi que 
sur les secteurs de la construction, 
des communications, de la 
manutention, de l’électricité, des 
industries pharmaceutiques, et de 

la transformation.
Les représentants des entreprises 
chinoises participant à ces 
ateliers ont été informés des 
avantages et des facilités 
offerts aux investisseurs en 
Algérie, conformément à la 
loi sur l’investissement. Cette 
démarche vise à encourager les 
investissements étrangers dans le 
pays.
De plus, Mounir Sandid 
a également annoncé la 

programmation de réunions 
bilatérales supplémentaires en 
Algérie pour discuter en détail 
des accords de partenariats.
Participation de 80 entreprises 

au forum d’affaires algéro-
chinois

En outre, le forum d’affaires 
algéro-chinois a été marqué 
par la présence de près de 30 
entreprises chinoises et plus de 50 
entreprises algériennes. L’objectif 
principal était de déterminer les 

opportunités d’investissement des 
deux côtés, avec la présence de 
l’ambassadeur de la République 
populaire de Chine en Algérie, 
Li Jian, ainsi que du wali d’Oran, 
Saïd Sayoud.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé, le 

mardi 12 septembre 2023 une 
réunion du Conseil des ministres, 
au cours de laquelle des décisions 
cruciales ont été prises en vue 
de garantir la disponibilité des 
produits de large consommation 
sur le marché national et de 
prévenir toute spéculation 
nuisible à la stabilité des prix. 
Nous vous détaillons ici les 
mesures essentielles qui ont été 
annoncées lors de cette réunion.
En effet, le président Tebboune 
a fermement instruit le ministre 
de l’Agriculture d’initier des 
mesures coercitives et rigoureuses 
pour assainir le secteur agricole. 
Cette décision vise à remédier aux 
problèmes de disponibilité des 
produits de première nécessité 
sur le marché. Le gouvernement 
s’engage à garantir l’accessibilité 
de ces produits essentiels à tous 
les citoyens.

Le gouvernement continuera 
de subventionner les prix de 
plusieurs produits de première 
nécessité qui sont importés. 
En outre, il sera interdit 
d’importer des légumineuses 
en dehors de l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC). Les étapes de fixation 
des prix de ces produits seront 

clairement définies pour garantir 
leur accessibilité à tous.
Dans le but de répondre 
aux besoins nationaux et de 
contribuer à la réduction des 
prix des viandes, l’importation 
exclusive de viandes rouges et 
blanches fraîches sera autorisée. 
Cette mesure vise à stabiliser les 
prix de ces produits essentiels.

De plus, l’investissement privé 
dans les chambres froides sera 
fortement encouragé afin de 
maintenir un équilibre sur le 
marché tout au long de l’année. 
Cette initiative favorisera une 
disponibilité constante des 
produits de consommation.
Préservation des produits 
agricoles et alimentaires
Par ailleurs, le gouvernement 
prendra des mesures pour acquérir 
les produits des agriculteurs et 
les stocker dans des chambres 
froides. Cette action vise à 
empêcher la détérioration des 
produits agricoles et à garantir 
leur disponibilité. Donc, un 
stock national stratégique des 
produits agricoles et alimentaires 
sera préservé pour faire face à 
d’éventuelles fluctuations de 
l’offre et de la demande. Cette 
mesure garantira une sécurité 
alimentaire accrue.
Une politique de communication 
claire sera élaborée pour informer 

régulièrement les citoyens de 
la disponibilité des produits de 
consommation courante. Cette 
approche vise à éliminer les 
termes « pénurie » et « spéculation 
» de la conversation publique, 
tout en favorisant l’accès aux 
grandes marques internationales.
Les walis joueront un rôle 
essentiel en tant que responsables 
du secteur économique. Ils seront 
chargés de distinguer entre le 
stock utilisé dans la chaîne de 
production et le stockage en 
vue de la spéculation. Cette 
distinction contribuera à 
maintenir la stabilité des prix.
Enfin, pour une gestion plus 
efficace de l’approvisionnement, 
des laboratoires seront créés pour 
fournir des statistiques réelles, 
précises et régulièrement mises 
à jour sur la consommation 
quotidienne des produits de 
consommation. Cette démarche 
garantira une meilleure 
planification et réactivité.
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ANNABA / OPÉRATION DE RELOGEMENT
Les familles sinistrées par l’explosion au gaz à El Bouni  

relogées dans des logements à la nouvelle ville Benaouda 
Benmostefa (Ex- Draa Errich)

ANNABA / EL CHORFA

Etat critique des lieux du CEM ‘’Hassiba Ben Bouali’’ 
Les parents menacent de boycotter la rentrée scolaire

ANNABA / INFRACTION À L'URBANISME
Pour mettre fin aux constructions illicites,

 l’APC d’Oued El Aneb passe à l’action

Dès son arrivée en tant 
que nouveau wali, le 
premier responsable de 

la wilaya d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, a pris, hier samedi, 
la décision de solutionner  la 
situation des familles sinistrées 
du bâtiment 05 de la cité 1320 du 
site 400 logements, d’El Bouni  
soufflé par l'explosion au gaz. Le 
wali a instruit les responsables 
concernés   à l’effet de reloger 

rapidement les familles sinistrées  
dans des logements à la nouvelle 
ville Benaouda Benmostefa (Ex-
Draa Errich). 
 La décision prise par le wali 
Abdelkader a satisfait les 18 
familles qui ont accepté d’être 
relogées dans des appartements 
neufs de la nouvelle ville en 
question, à l’exception d’une 
seule une famille qui a opté 
pour une location dans le site ‘’ 
Djemaa Hocine’’ dans la localité 
d’El Bouni, dans l’attente de 

l’achèvement des travaux de 
réalisation des logements touchés 
par l’explosion survenue  le 
03 septembre.  L’opération à 
été supervisée par les services 
concernés tels que  l’APC, la daira 
et l'OPGI.  Les bénéficiaires n’ont 
pas manqué d’exprimer leurs 
soulagement, après avoir la nuit 
dehors, et ont remercié le wali 
d'Annaba Abdelkader Djellaoui 
pour les avoir pris en charge, dès 
sa prise de fonction. 

Une situation alarmante 
prévaut CEM ‘’Hassiba 
Ben Bouali’’sis la 

commune d’El Chorfa, où la 
surpopulation des classes atteint 
des niveaux inquiétants. Avec pas 
moins de 1056 élèves répartis sur 
neuf classes de première année 
et des sections de deuxième et 
troisième année du cycle moyen, 
la situation devient insoutenable.
Chaque classe de cette école 
moyenne accueille en moyenne 
44 élèves, ce qui dépasse 
largement les normes de capacité 
établies pour un environnement 
d'apprentissage efficace. 
Cette surpopulation crée un 

environnement peu propice à un 
enseignement de qualité et met en 
péril le bien-être et la sécurité des 
élèves.
Pire encore, certains rapports 
font état de classes où les élèves 
doivent rester confinés pendant 

deux heures d'affilée en raison 
du manque d'espace adéquat. 
Cette situation est source de 
préoccupation pour les parents 
qui craignent pour la santé et le 
bien-être de leurs enfants.
Face à cette crise, les parents 

d'élèves ont exprimé leur 
mécontentement et menacent de 
boycotter la rentrée scolaire. Ils 
réclament une intervention rapide 
des autorités compétentes pour 
remédier à cette problématique et 
appellent également à la création 
urgente d'un deuxième CEM dans 
le quartier Laabidi Mohamed. 
Une telle mesure permettrait 
d’alléger la pression sur celui de 
Hassiba Ben Bouali et garantir 
des conditions adéquates de suivi 
des cours pour tous les élèves.
Cette situation met en lumière la 
nécessité impérieuse d'investir 
dans l'infrastructure éducative 
de la région. Il est impératif que 
les autorités locales prennent 

des mesures immédiates pour 
répondre à cette crise et assurer un 
environnement d'apprentissage 
favorable à tous les élèves.
En conclusion, la surpopulation 
du CEM Hassiba Ben Bouali 
constitue une menace sérieuse 
pour la qualité de l'éducation 
dispensée. Les parents sont 
déterminés à faire entendre leur 
voix et à défendre les droits 
éducatifs de leurs enfants. Il 
est de la responsabilité des 
autorités de prendre des mesures 
immédiates pour résoudre cette 
problématique et garantir un 
avenir éducatif prometteur pour 
les élèves de la localité.

Plusieurs   constructions 
illicites ont été démolies 
ces derniers jours  à Oued 

El Aneb et à la nouvelle ville  
‘’Benaouda Benmostefa’’, ont 
fait savoir les  responsables de 
l’APC d’Oued El Aneb. Les 
mêmes services ont indiqué 
que la commune d’Oued El 
Aneb a connu la démolition 
de 12   constructions illicites 
et  extensions en sus des 
constructions anarchiques ou 
celles élevées illégalement. 
La démolition de ces 
constructions anarchiques est 
régie par des procédures légales 
et administratives à travers 
l'établissement des procès 
verbaux de constat pour infraction 
à l'urbanisme. Après réception du 

PV pour infraction à l'urbanisme, 
le président de l'Assemblée 
populaire communale (APC) 
émettra un arrêté de démolition 
de la construction anarchique. 
Notre source   avait affirmé que 
ces  constructions illicites ont été 
démolies en vue de  mettre fin 
à l'extension des constructions 
anarchiques, comme le cas  
des constructions qui ont été 
démolies cette semaine. Il a 
affirmé, dans ce sens, que les 
services  compétents travaillaient 
d'une façon constante, pour 
éradiquer ces bidonvilles et 
constructions anarchiques dont 
les terrains récupérés serviront à 
réaliser les différents projets ou à 
être transférés en espaces verts au 
profit de citoyens.

Mazouzi Fatma Zohra

Sara.Y

Sihem.F



Dans le cadre de la lutte acharnée 
contre la criminalité en milieu 
urbain, les forces de l’ordre de la 

wilaya d’Annaba ont accompli une prouesse 
notable, la semaine dernière. En effet, une 
unité du corps de la sûreté a démantelé deux 
réseaux criminels organisés spécialisés 
dans le trafic de drogue, la contrefaçon et 
l’utilisation de faux documents.
Le premier réseau, opérant à l’échelle 
nationale, était impliqué dans le trafic de 
stupéfiants à travers plusieurs wilayas du 
pays. Il se composait de trois individus, 
âgés de 29 à 36 ans, dont une femme. Les 
autorités ont saisi une impressionnante 
quantité de drogue soit 9.170 kilogrammes 
de drogue, ainsi qu’une somme en monnaie 
nationale évaluée à 50 millions de centimes, 
provenant des recettes de ce trafic, 
après l’interception de deux véhicules 
touristiques utilisés pour le transport de la 
drogue.
Parallèlement, les enquêteurs de la brigade 
de lutte contre la criminalité économique ont 
mis hors d’état de nuire deux des suspects 
impliqués dans des affaires de contrefaçon 
et d’utilisation de faux documents émis par 
des administrations publiques. Ils avaient 

notamment falsifié des pièces d’identité, 
usurpé l’identité d’autrui et altéré les 
données officielles. L’opération a abouti 
à la saisie d’une variété de documents 
administratifs falsifiés, parmi lesquels 
des passeports biométriques, des cartes 
d’identité nationale, des permis de conduire 
conventionnels et biométriques, ainsi que 
des livrets de famille.
Les suspects ont été présentés par devant le 
procureur près le tribunal d’El Hadjar le 14 
septembre 2023. Cette intervention réussie 
démontre l’engagement indéfectible des 
autorités locales à éradiquer les activités 
criminelles qui sapent la sécurité et la 
quiétude des citoyens. Cette opération 
constitue un exemple édifiant de la 
détermination des forces de l’ordre à 
lutter contre la criminalité sous toutes 
ses formes. Elle souligne également 
l’importance cruciale de la coopération 
entre les différents corps spécialisés 
pour mettre fin aux réseaux criminels 
organisés et préserver la sécurité des 
citoyens. L’efficacité démontrée dans cette 
affaire devrait encourager d’autres efforts 
similaires dans la lutte contre le crime 
organisé à travers le pays.
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ANNABA / TRANCHE DES 650 
LOGEMENTS SOCIAUX AIDÉS
Les souscripteurs Barka Zarga 

reviennent à la charge

ANNABA / ADE - REDEVANCES
NON RECOUVRÉES

Lancement d’une vaste  
campagne de sensibilisation 

des mauvais payeurs

ANNABA / NARCOTRAFIC
Démantèlement de deux réseaux criminels spécialisés 

dans le trafic de drogue 

Les souscripteurs de la tranche 
des 650 logements sociaux aidés 
de Barka Zarga, relevant de la 

commune d’El Bouni ont interpelé le 
wali en vue d’intervenir et de résoudre 
leur problème qui n’a que trop duré. Les 
plaignants ont organisé un sit-in devant 
le siège de la wilaya, pour réclamer 
le déblocage du projet immobilier et 
l’intervention urgente des responsables 
concernés pour les indemniser et leur 
permettre d’obtenir leurs logements.
Les manifestants ont affirmé avoir payé 
une grande partie des versements à la 
société turque chargée de la réalisation, et 
ont assuré qu’ils souffraient de l’absence 
de réaction des autorités locales. Les 
protestataires affirment qu’ils vivent 
une crise du logement aiguë et dans 
des conditions sociales très difficiles. 

La plupart d’entre eux vivent dans des 
maisons précaires, tandis que d’autres 
souffrent des charges de location des 
appartements loués. 
Les travaux de réalisation du projet de la 
tranche des 650 logements sociaux aidés 
de ‘’Barka Zarga’’ ont été lancés en 2013, 
mais ils ont été suspendus depuis 2017 en 
raison d’un litige opposant les autorités 
locales à la société turque “Kartas” chargée 
de la réalisation du projet.
Les autorités locales avaient repris le 
foncier en 2017, et en 2019, la société turque 
a fait appel à la décision, laissant planer 
l’incertitude sur le sort des logements des 
souscripteurs qui continuent de payer leurs 
versements malgré la suspension sine 
die du projet. Les plaignants sollicitent 
l’intervention urgente des hautes autorités 
pour trancher dans cette affaire et mettre 
fin à leurs souffrances, qu’ils supportent 
depuis des années.

Les services de  l’ADE viennent 
de lancer des campagnes  pour le 
recouvrement des créances. En 

application d’un programme d’action 
élaboré et organisé visant le recouvrement 
des créances en retard, des agents et des 
équipes mixtes adressent des mises en 
demeure aux  mauvais payeurs, a-t-on 
appris  de sources proches .
L’ADE  eu recours aux coupures d’eau   
pour  pousser les citoyens a régler leurs 
quittances.  L’ADE peut  récupérer son dû, 
tout en prenant en considération des cas 
sociaux et en accordant des échéanciers de 
paiement. 
Selon notre source qui  signale qu’à l’instar 
des précédentes opérations lancées , les 
mauvais payeurs ont été répartis en trois 
catégories, à savoir ceux qui cumulent des 

arriérés  depuis plus de six mois et qui feront 
l’objet de coupures,  s’ils ne règlent pas 
leurs arriérés après les mises en demeure 
qui leur ont été adressées. Il y a ensuite 
ceux qui n’ont pas réglé leurs problémes  
depuis trois mois et qui recevront des 
mises en demeure avec des dates butoirs 
pour le paiement de leur créances et, enfin, 
la catégorie de ceux qui n’ont pas réglé 
leur dû pendant moins de trois mois. Ces 
derniers recevront des lettres de rappel les 
sommant de se rapprocher des différentes 
agences pour s’acquitter de leurs dettes.
Malgré les facilitations accordées à ses 
clients pour régler les factures impayées, 
l’ade  enregistre des créances et ce sont des 
milliers de personnes  qui font la sourde 
oreille. Ce qui cause d’énormes préjudices 
financiers à cet organisme.

S. Ferdjallah

Sara.Y

Sara.Y
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L’ Oued ‘’Saf Saf’’, 
situé à la Plaine 
Ouest, est confronté 

à une situation critique. 
Malgré les directives claires 
du ministère de l’Intérieur 
concernant le nettoyage des 
lits des oueds en prévision 
de la prochaine saison des 
pluies, cet oued  semble être 

complètement délaissé, à la 
vue des tas de détritus et des 
herbes envahissantes. Cette 
négligence met en péril la 
sécurité de la ville en cas de 
fortes pluviométries et des 
risques d’inondations qui 
peuvent en découler. Les 
résidents s’inquiètent de 
l’absence de mesures efficaces 
pour remédier à cette situation. 

Ces derniers appellent à 
une action immédiate pour 
restaurer l’Oued en question 
par des actions de curage 
et d’extraction des déchets 
solides. Ils soulignent 
l’urgence de nettoyer cette 
zone essentielle afin de 
garantir la sécurité de la 
commune et surtout de 
protéger la wilaya des 

éventuelles catastrophes liées 
aux pluies torrentielles.
Les autorités locales sont 
interpellées pour intervenir 
de toute urgence et mobiliser 
les ressources nécessaires 
pour débarrasser cet oued 
des déchets et des plantes 
envahissantes. Il est impératif 
que des mesures concrètes 
soient prises rapidement pour 

remédier à cette situation 
alarmante et redonner l’Oued 
‘’Saf Saf’’ son état naturel. 

ANNABA / NETTOYAGE ET CURAGE DES OUESDS       

L’oued Safsaf de la Plaine Ouest en manque d’entretien
Sara.Y

En prévision de la saison 
des grandes pluies et 
des risques de graves 

inondations, les services 
techniques de l’APC   ont 
déjà envisagé des mesures 
préventives. Dans ce cadre-
là, l’APC s’est préparée pour 
élaborer un programme  des 
opérations de curage des 
avaloirs et bouches d’égout. A 
cet effet, un plan de charge a 
été concocté afin de prévenir les 
risques d’inondations surtout au 
niveau des localités sensibles. 
Des actions intensives de curage 

des avaloirs et bouches d’égout 
sont en cours. Surtout que la ville 
a connu les années précédentes 
plusieurs inondations au niveau 

des zones urbaines, où avaient 
été signalées des infiltrations 
d’eau dans plusieurs domiciles 
des citoyens,  sans parler des 

risques d’effondrement de 
pans de murs. Les sinistrés 
ont vraiment souffert de ces 
phénomènes dus à la saturation 
des avaloirs et des canaux 
d’assainissement. Les autorités 
ont compris que le seul moyen 
de limiter les dégâts était  de 
dépêcher des équipes d’entretien 
des canalisations bouchées et  
de curage des avaloirs et des 
caniveaux. Selon nos sources, 
depuis avant-hier  les services de 
l’office national de nettoiement, 
travaillent d’arrache-pied pour 
entretenir les canalisations  

d’assainissement et leur 
renouvellement. Ces équipes 
ont pour mission la prise en 
charge des opérations de curage 
des avaloirs et des regards de la 
commune. Cette opération vise, 
en premier lieu, les avaloirs 
qui ont été obstrués par toutes 
sortes de détritus (terre, boue, 
pierres, sachets en plastique…). 
Tous les moyens humains et 
matériels seront mobilisés par 
les instances concernées, afin 
d’assurer le bon déroulement de 
ce programme qui se poursuit, 
selon les informations fournies.

ANNABA / ENTRETIEN PRÉVENTIF         

Lancement d’une opération de curage d’avaloirs et de 
bouches d’égout  

L’ hôtel Sheraton de 
Annaba abritera 
le 21 septembre 

2023 la 8ème journée 
d’ophtalmologie d’Hippone 
avec la participation environs de 
200 ophtalmologistes de quatre 
pays étrangers en présence des 

professeurs et experts de tout le 
territoire national et de l’étranger  
tels que la Tunisie et la France 
qui  animeront des conférences 
de haut niveau. A cet effet le 
comité d’organisation a préparé 
un programme scientifique 
très riche afin d’optimiser le 
partage et la création entre les 

spécialistes en ophtalmologie 
dont 25 communications 
scientifiques orales qui seront 
présentées ainsi que des 
E-posters qui seront affichés 
afin d’adopter les thèmes 
d’actualité d’une importance 
capitale à l’image de  L’OCT et 
Kératocône Glaucome  ICL et 

l’imagerie médicale  et afin de 
faire savoir les nouveautés dans 
les traitements des pathologies 
de la rétine et le glaucome qui 
seront abordés lors de cette 
journée et de cet événement 
qui est devenu incontournable 
grâce aux  anciennes éditions 
précédentes qui sont l’une des 

plus importantes à travers le 
territoire  national.

La clinique AL FARABI Organise la 8ème journée 
d’ophtalmologie d’Hippone à l’hôtel Sheraton de 

Annaba en présence de 200 professeurs et experts 
national et de l’étranger Tunisie et France

Dans le cadre de ses 
efforts visant à soutenir 
les élèves et les familles 

pour la rentrée scolaire, la 
Direction du Commerce 
de la Wilaya d’Annaba, en 
collaboration avec la Cellule 
de l’Information et de la 
Communication, a mis en place 
une initiative louable.
Cette caravane mobile vise 
à rendre plus accessible 
l’acquisition de fournitures et 
d’outils scolaires essentiels 

pour les enfants en prévision 
de la rentrée scolaire. Elle se 
déroulera dans les quartiers de 
la commune de Treat offrant 
ainsi aux habitants un moyen 
pratique et abordable d’obtenir 
les articles nécessaires pour la 
scolarité de leurs enfants.
Cet événement démontre 
l’engagement continu des 
autorités locales envers 
l’éducation et le bien-être des 
jeunes de la région. Il offre 
également une belle occasion 
de renforcer les liens au sein de 
la communauté en rassemblant 

les résidents autour d’un 
objectif commun : Assurer 
un départ réussi pour cette 
nouvelle année scolaire.
La caravane propose une 
gamme variée de fournitures 
scolaires, allant des cahiers et 
des stylos aux sacs à dos et aux 
calculatrices, afin de répondre 
aux besoins divers des élèves 
de tous les niveaux.
Cette louable initiative a été 
appréciée et encouragée par 
les  habitants de la commune 
de Treat.

ANNABA / DIRECTION DU COMMERCE          

Une caravane mobile de vente de fournitures scolaires 
dans les quartiers de la commune de Treat

Sara.Y
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Sanctions occidentales contre Téhéran, un an après 
la mort de Mahsa Amini

Yémen 
Washington félicite Riyad d’avoir invité les Houthis 

à des négociations de paix

Les Occidentaux, Etats-
Unis en tête, ont affiché 
vendredi leur solidarité 

envers les Iraniens, un an après 
la mort de Mahsa Amini qui avait 
provoqué des manifestations 
massives, et annoncé de nouvelles 
sanctions contre Téhéran.
“Face à une oppression et à une 
violence continues, les citoyens 
d’Iran restent engagés (...) dans 
leur lutte pour un avenir libre 
et démocratique”, a déclaré le 
président américain Joe Biden 
dans un communiqué. Selon 
Arabenews.
“Seuls les Iraniens détermineront 
le sort de leur pays, mais les Etats-
Unis restent engagés à se tenir 
à leurs côtés”, a-t-il ajouté, en 
saluant “les courageux Iraniens 
qui poursuivent (la) mission” de 
Mahsa Amini.
Dans une déclaration commune, 

les 27 pays de l’Union 
européenne ont pour leur part 
“réaffirmé leur fort soutien aux 
droits fondamentaux des femmes 
et des hommes iraniens et à leurs 
aspirations”.
Le 16 septembre 2022, la jeune 
Kurde iranienne décédait après 
son arrestation par la police des 

moeurs pour non respect des 
strictes obligations vestimentaires 
islamiques.
Sa mort a entraîné des mois de 
manifestations, réprimées dans 
le sang et les arrestations, mais 
le soulèvement “Femme, Vie, 
Liberté” s’est poursuivi sous 
différentes formes et apparaît 

comme l’un des plus grands défis 
lancés aux autorités iraniennes 
depuis la révolution de 1979.
Nouvelles sanctions 
Pour marquer l’anniversaire 
de sa mort, les Etats-Unis, en 
coordination notamment avec 
le Royaume-Uni, le Canada 
et l’Australie, ont imposé des 
sanctions à 25 Iraniens, trois 
médias et une “entreprise 
iranienne de recherche sur 
internet” en lien avec la répression 
des manifestations, selon les 
autorités américaines.
La plupart des personnes 
sanctionnées sont des “membres 
clés” des forces de sécurité 
iraniennes et des puissants 
Gardiens de la Révolution.
Gholamali Mohammadi, le chef 
de l’Organisation des prisons 
iraniennes, est aussi visé, car 
sous sa supervision “de graves 

violations des droits humains” 
se sont produites, de la torture au 
viol, affirme le Trésor américain.
Les médias visés sont Press TV, 
Tasnim News Agency et Fars 
News Agency.
Le Royaume-Uni a précisé avoir 
également sanctionné le ministre 
de la Culture Mohammad Mehdi 
Esmaili, son adjoint Mohammad 
Hashemi, le maire de Téhéran 
Alireza Zakani et le porte-parole 
de la police, Saeed Montazer Al-
Mahdi.
L’UE a aussi ajouté vendredi 
quatre responsables iraniens 
sur la liste des personnalités 
sanctionnées en raison de la 
répression des manifestations en 
Iran.
Les autorités iraniennes ont 
redoublé de fermeté à l’approche 
du premier anniversaire de la 
mort de Mahsa Amini.

Les espoirs de paix au 
Yémen ont augmenté 
jeudi. Une délégation de 

dix personnes de la milice houthie 
soutenue par l’Iran s’est envolée 
pour Riyad pour de premiers 
pourparlers dans le Royaume 
depuis le début de la guerre en 
2014. Selon Arabenews.
«La délégation se rendra à Riyad 
pour poursuivre les consultations 
avec la partie saoudienne», a 
déclaré le chef politique des 
Houthis, Mahdi al-Mashat. «La 
paix était et reste toujours notre 
première option, et tout le monde 
doit œuvrer dans le but d’y 
parvenir.»
Vendredi, la Maison Blanche 

a félicité l’Arabie saoudite 
d’avoir invité les Houthis à des 
négociations de paix.
«Nous félicitons les dirigeants 
de l’Arabie saoudite pour cette 
initiative et remercions les 
dirigeants d’Oman pour leur rôle 
important», a déclaré le conseiller 
à la Sécurité nationale, Jake 
Sullivan, dans un communiqué.
«Les États-Unis sont fiers 
d’apporter leur soutien 
diplomatique à ces efforts de paix, 
en coordination avec les parties 
yéménites et les Nations unies», a 
ajouté Jake Sullivan.
Le premier cycle de consultations 
entre Riyad et Sanaa sous 
l’égide d’Oman, qui se déroulent 

parallèlement aux efforts de paix 
de l’ONU, a eu lieu en avril 
lorsque des envoyés saoudiens se 
sont rendus à Sanaa. Le cessez-le-
feu conclu sous l’égide de l’ONU 
se maintient largement, bien 
qu’il ait officiellement expiré en 
octobre dernier.
Le Yémen a été plongé dans la 
guerre lorsque les Houthis ont 
pris le contrôle de la capitale 
Sanaa lors d’un coup d’État en 
septembre 2014. Une coalition 
arabe dirigée par l’Arabie 
saoudite est intervenue au nom du 
gouvernement internationalement 
reconnu au mois de mars suivant.
Les combats qui ont suivi ont 
contraint des millions de personnes 

à quitter leur foyer et provoqué 
l’une des pires crises humanitaires 
au monde, dans un pays déjà 
dévasté par des décennies de 
conflit et de bouleversements. Les 

agences des Nations unies et 91 
ONG ont indiqué jeudi que 21,6 
millions de personnes, soit 75% 
de la population, avaient besoin 
d’aide humanitaire.

Le dirigeant nord-coréen 
Kim Jong Un est arrivé 
samedi à Vladivostok, 

dans l’Extrême-Orient russe, où 
il a été accueilli par le ministre 
russe de la Défense Sergueï 
Choïgou avant de monter à bord 
d’un navire de guerre, a annoncé 
l’agence de presse d’Etat Tass.
Selon Arabenews.
M. Kim, qui effectue en Russie 
son premier déplacement à 
l’étranger depuis le début de 
la pandémie de Covid-19, est 
arrivé à l’aéroport de Knevichi 
à Vladivostok en provenance de 
Komsomolsk-sur-l’Amour, où il 
avait visité vendredi des usines 

aéronautiques, a précisé Tass.
Sur la base aérienne de Knevichi, 
Sergueï Choïgou lui a présenté un 
chasseur MiG-31 et son système 

de missiles hypersoniques Kinjal, 
selon la même source.
Mercredi, le président russe 
Vladimir Poutine avait annoncé 

que Kim Jong Un allait 
assister à Vladivostok à une 
«démonstration» de la flotte russe 
du Pacifique.
Dans cette grande ville aux 
confins de la Russie, située près 
des frontières chinoise et nord-
coréenne, Kim Jong Un est monté 
à bord du navire de guerre russe 
Maréchal Chapochnikov, où il a 
été accueilli par le commandant 
de la frégate.
Egalement présent à bord, le 
commandant en chef de la flotte 
russe, Nikolaï Ievmenov, a 
exposé au dirigeant nord-coréen 
les caractéristiques du navire et 
des armes anti-sous-marins, «des 

quadruples tubes lance-torpilles et 
des lance-roquettes RBU-6000», 
a indiqué l’agence TASS.
Plus tard à Vladivostok, M. 
Kim doit également «visiter 
l’université fédérale d’Extrême-
Orient et certaines installations 
de l’Académie des sciences de 
Russie, dont les laboratoires 
travaillent sur la biologie marine», 
avait détaillé M. Poutine à la 
télévision russe.
Le président russe et le dirigeant 
nord-coréen se sont rencontrés 
mercredi sur le cosmodrome 
de Vostotchny, à près de 8.000 
kilomètres à l’est de Moscou.
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Kim Jong Un accueilli par le ministre russe 
de la Défense à Vladivostok



CÉRÉALES UKRAINIENNES:

L’UE met fin aux restrictions d’importation

SYRIE:

 Deux combattantes des forces kurdes tuées dans une frappe 
imputée à la Turquie

LIBYE:

Les inondations meurtrières mettent en évidence l’ineptie 
d’un pouvoir divisé

La Commission 
européenne a annoncé 
vendredi mettre fin à 

l’interdiction imposée par cinq 
Etats de l’UE sur l’importation 
de céréales ukrainiennes, en 
échange d’un engagement de 
Kiev à prendre des mesures pour 
maîtriser l’afflux de grains dans 
les pays riverains.
Bruxelles avait conclu fin 
avril avec cinq Etats membres 
(Pologne, Hongrie, Slovaquie, 
Bulgarie, Roumanie) un accord 
leur permettant de bloquer sur 
leur sol la commercialisation 
de blé, maïs, colza et tournesol 
ukrainiens afin de protéger leurs 
agriculteurs, à condition qu’ils 
n’empêchent pas le transit vers 
d’autres pays.

A la suite de la levée des droits 

de douane de l’UE en mai 2022, 

ces pays avaient vu affluer les 
céréales à prix bradé venues 
d’Ukraine, mais bloquées sur 

leur sol du fait de problèmes 

logistiques. Selon Arabenws.

Plusieurs avaient 

unilatéralement interdit 

l’importation pour endiguer 

la saturation de leurs silos et 
l’effondrement des prix locaux, 
des restrictions que Bruxelles 
avait ensuite formellement 
autorisées puis prolongées 
jusqu’au 15 septembre -- au 
grand dam de Kiev.
“Grâce à ces mesures 
temporaires, les distorsions de 
marché dans ces cinq États ont 
disparu”, et l’amélioration des 
conditions logistiques a permis 
d’augmenter l’acheminement 
des céréales vers d’autres pays, 
a indiqué la Commission dans 
un communiqué.
“En conséquence, les 
mesures existantes expireront 
aujourd’hui”, a-t-elle annoncé.
Soucieuse de donner des gages 
aux pays de l’Est, l’exécutif 

européen précise qu’en 
contrepartie, Kiev s’engage 
à prendre des mesures pour 
contrôler l’afflux de céréales.
30 jours 
“L’Ukraine a accepté 
d’introduire dans un délai de 
30 jours des mesures juridiques 
--par exemple, un système de 
licences d’exportation-- pour 
éviter des envolées” des volumes 
de grains, note le communiqué.
“D’ici là, l’Ukraine mettra en 
place à partir du 16 septembre 
des mesures efficaces pour 
contrôler les exportations” de 
blé, maïs, tournesol et colza 
“afin d’éviter toute distorsion du 
marché dans les États de l’UE 
voisins”.

Deux combattantes 
d’un conseil militaire 
affilié aux Forces 

démocratiques syriennes, (FDS, 
dominées par les Kurdes), ont été 
tuées vendredi dans le nord de la 
Syrie, par une frappe imputée à 
la Turquie a-t-on appris auprès 
des autorités régionales. Selon 
Arabenws.
La Turquie, qui mène 
régulièrement des attaques de 
drones dans les zones contrôlées 
par l’administration autonome 
kurde en Syrie, a intensifié ses 
frappes ces dernières semaines.
“Deux de nos camarades 
combattantes sont mortes 

en martyr”, a indiqué le 
commandement général du 
conseil militaire de Manbij 
dans un communiqué, “lorsque 
leur voiture a été visée par un 
drone de l’occupant turc sur la 
route menant au village d’al-
Hattabat, au sud de Manbij”. 
Une troisième combattante et 
un combattant blessés ont été 
transportés à l’hôpital, selon le 
commandement.
Le conseil militaire de Manbij, 
affilié aux FDS, contrôle la 
ville éponyme et ses environs. 
La région est parfois la cible 
de bombardements menés 
depuis les positions des factions 

syriennes proturques qui 
contrôlent les zones à l’ouest de 
la ville.
Affrontements meurtriers 
Des affrontements meurtriers 
ont eu lieu au début du mois 
entre les FDS et des factions 
proturques dans cette région.
Ces violences intervenaient 
peu après que les FDS ont 
annoncé avoir repris un village 
dans la province de Deir Ezzor, 
dans l’est du pays en guerre, à 
l’issue d’affrontements avec des 
combattants de tribus arabes 
ayant fait au moins 90 morts.
“Après les attaques récentes 
(...) par les mercenaires de 

l’occupation turque, leur 
échec à avancer sur tous les 
fronts et leurs lourdes pertes, 
l’occupation turque (...) a 

recours à des méthodes lâches et 
perfides visant à saper la volonté 
de nos combattants”, ajoute le 
communiqué.

TRIPOLI, Libye : Le chaos 
en Libye a relégué au 
second plan l’entretien 

d’infrastructures vitales comme 
les barrages de Derna (est) dont 
l’effondrement a causé des 
inondations particulièrement 
meurtrières dans ce pays où deux 
entités se disputent le pouvoir, 
estiment des analystes et des 
politiciens.
Rongée par les divisions depuis la 
chute de Mouammar Kadhafi en 
2011, la Libye est gouvernée par 
deux administrations rivales: l’une 
à Tripoli (ouest), reconnue par 
l’ONU et dirigée par le Premier 

ministre Abdelhamid Dbeibah, 
l’autre dans l’Est, affilié au camp 
du puissant maréchal Khalifa 
Haftar.
Les querelles politiques ont 
dégénéré à plusieurs reprises 
en combats meurtriers, mais 
un cessez-le-feu est largement 
respecté depuis 2020.
Dimanche, la tempête Daniel a 
frappé plusieurs zones de l’Est, 
en particulier Derna, ville côtière 
de 100.000 habitants, où deux 
barrages construits dans les années 
1970 ont cédé sous la pression de 
pluies torrentielles, entraînant des 
inondations qui ont fait des milliers 

de morts et emporté des quartiers 
entiers vers la Méditerranée.
Bien que le drame se soit produit 
dans une zone sous le contrôle 
du camp de l’Est, M. Dbeibah 
qui siège à l’ouest, a estimé 
jeudi que l’absence de plans 
de développement adéquats et 
«l’usure causée par le temps» y 
avait contribué.
«C’est l’une des conséquences 
des querelles, des guerres et de 
la dilapidation des fonds», a-t-il 
déclaré lors d’une réunion avec 
des ministres et des experts, 
retransmise en directe à la 
télévision.
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EN  :
Groupe très relevé en vue

Ligue 1 Mobilis (1ére J):
Khenchela et El Bayadh provisoirement en tête

A l’issue des rencontres 
de la 6e journée des 
éliminatoires de la CAN 

2023, le classement FIFA a pu 
enfin dévoiler la composition 
des chapeaux en prévision du 
prochain tirage au sort de la CAN, 
prévu le 12 octobre prochain en 
Côte d’Ivoire.
Les Verts conservent leur 4e 
place africaine, malgré une perte 
de points au classement général. 
Le nul concédé contre la modeste 
équipe tanzanienne à Annaba a fait 
perdre à l’EN beaucoup de points 
que même la victoire en amical 
au Sénégal n’a pas pu récupérer. 
Après les deux rencontres de 
septembre, l’EN perd 1,73 pt 
de son capital points. Elle perd 
aussi une place au classement 
général en occupant la 34e place 
mondiale au lieu de la 33e. Ces 
chiffres vont être confirmés 
bientôt lors de la publication du 
classement précédant le tirage. 
Cela permettra la publication 

par la CAF de la composition 
des 4 chapeaux. A la lumière de 
ce nouveau mouvement dans 

le classement, l’EN sait qu’elle 
va éviter 5 gros bras du football 
africain lors du premier tour 

de cette CAN, parmi eux son 
dernier adversaire, le Sénégal, 
mais aussi la Côte d’Ivoire, pays 
organisateur, le Maroc, dernier 
demi-finaliste du Mondial, la 
Tunisie et l’Egypte. Ce qui 
explique pourquoi Belmadi 
a programmé le match de la 
Tunisie en juin et a tout fait pour 
enchaîner avec l’Egypte, sans 
succès pour l’instant.

Le Cameroun sur le chemin
Qualifié à la CAN à la dernière 
journée, le Cameroun sera 
bel et bien en Côte d’Ivoire et 
pourrait même rencontrer l’EN 
dès le premier tour. Il fait partie 
du chapeau 2 en compagnie 
d’autres gros calibres, à l’image 
du Ghana, du Nigeria ou même 
du Mali. C’est dire que le tirage 
risque d’être un peu délicat pour 
la sélection, d’autant plus que 
dans le chapeau 3, il risque d’y 
avoir d’autres gros morceaux, à 
l’image de la RDC, de la Guinée, 
du Cap-Vert ou encore de la 

Guinée Equatoriale qui rappelle 
de mauvais souvenirs à l’EN. Le 
niveau des 24 équipes qualifiées 
à la CAN est donc élevé, en 
témoigne la composition du 
chapeau 4, où l’on retrouve 
des teams accrocheurs comme 
l’Angola, la Tanzanie, la Gambie 
et même le Mozambique. Equipe 
que Belmadi a commencé à 
analyser étant donné qu’elle 
sera l’un des deux prochains 
adversaires de l’EN en novembre 
prochain.
La composition des 4 pots
Chapeau 1 : Côte d’Ivoire (pays 
organisateur), Sénégal, Égypte, 
Tunisie, Maroc, Algérie.
Chapeau 2 : Nigeria, Mali, 
Ghana, Burkina Faso, Cameroun, 
Afrique du Sud.
Chapeau 3 : RD Congo, Cap-
Vert, Guinée, Zambie, Guinée 
équatoriale, Mauritanie.
Chapeau 4 : Guinée-Bissau, 
Angola, Tanzanie, Namibie, 
Mozambique, Gambie.

L’USM Khenchela et 
le MC El Bayadh ont 
profité de l’avantage 

du terrain et du soutien du public 
pour démarrer la nouvelle saison 
par de précieuses victoires, 
respectivement contre l’ES Sétif 
et le CS Constantine, sur le même 
score d’un but zéro, en matchs 
disputés vendredi après-midi, 
pour le compte de la première 
journée de Ligue 1 Mobilis.

L’USMK l’a emporté grâce au 
but d’Oussama Kaddour, inscrit 
d’une belle tête croisée à la 61e 
minute de jeu, alors que le MC 
El Bayadh s’en était remis à 
Ahmed Ghenam pour dominer 
les Sanafir dès la 41e.
De courtes mais précieuses 
victoires, qui placent l’USMK et 
le MCEB provisoirement en tête 
du classement général, avec trois 
points chacun, en attendant le 

résultat du choc ASO Chlef - MC 
Oran, prévu ce vendredi soir, à 
partir de 19h00.
Les péripéties de cette 
première journée de Ligue 
1 se poursuivront samedi et 
dimanche, avec en tête d’affiche 
le derby algérois MC Alger 
- ES Ben Aknoun. Un duel 
inédit, entre le Doyen des clubs 
algériens et le nouveau promu, 
mais qui devra se jouer devant 

des gradins vides, en raison du 
huis clos qui pèse sur le club 
hôte.
Au même moment, la JS Kabylie 
sera en déplacement chez le NC 
Magra, avec le ferme intention 
de réussir un meilleur début de 
saison que l’an dernier, où elle 
avait attendu les ultimes journées 
pour assurer son maintien parmi 
l’élite.
Le lendemain (dimanche), la JS 

Saoura accueillera l’US Biskra 
dans un chaud duel entre clubs 
du Sud, prévu à partir de 20h00, 
au stade du 20-Août 1955, alors 
que les matchs Paradou AC - 
USM Alger et ES Souf - CR 
Belouizdad ont été reportés à des 
dates ultérieures en raison de la 
participation des Rouge et Noir 
et du Chabab aux différentes 
joutes continentales interclubs 
de la CAF.
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Premier League :
City poursuit sa série, United s’enfonce, Tottenham s’impose 

après un match fou

La presse italienne s’inquiète pour Gennaro Gattuso

Samedi après-midi fou 
en Premier League. 
Manchester City a renversé 

West Ham (3-1), alors que 
Manchester United a subi une 
lourde défaite à domicile contre 
Brighton (1-3). Tottenham s’est 
également imposé dans une fin de 
rencontre surréaliste.
Après le joli succès de Liverpool 
sur la pelouse de Wolverhampton 
(3-1), la 5e journée de Premier 
League se poursuivait et offrait 
de belles affiches en ce samedi 
après-midi. D’abord, le leader 
Manchester City se déplaçait 
à West Ham pour tenter de 
continuer sa parfaite série de 
victoires. Avec Haaland, Foden, 
Alvarez, mais aussi Doku, pour 
sa première titularisation, la 
formation mancunienne a pourtant 
souffert en première période. Ils 
ont pourtant dominé le début de 
partie, mais les Cityzens ont été 
surpris par une des rares contre-
attaques londoniennes. Servi par 
Coufal, Ward-Prowse pouvait 
lâcher une belle tête pour ouvrir 
le score avant la pause (1-0, 36e).
Mais la seconde période ne 
pouvait pas mieux démarrer pour 
Manchester City avec le premier 

but de Doku sous ses nouvelles 
couleurs, à l’issue d’une belle 
percée (1-1, 48e). Ederson 
détournait ensuite parfaitement 
une tête de Zouma pour rester à 
égalité (60e), et après cela, les 
Cityzens ont été intraitables. 
Bien servi par Alvarez, B. Silva 
permettait aux siens de finalement 
prendre l’avantage (2-1, 76e), 
avant qu’Haaland ne confirme la 
cinquième victoire de suite des 
Skyblues (3-1, 88e). Victoire 
difficile, mais importante pour les 
leaders du Championnat avant le 
début de la Ligue des Champions.

Situation de crise 
à Manchester United

Pour l’autre formation de 

Manchester, la situation a été 
totalement différente. Bousculés 
par des affaires extra-sportives 
et la mise à l’écart d’Antony et 
Sancho, les Red Devils devaient 
retrouver le chemin du succès 
après la défaite contre Arsenal 
(1-3). Malgré la présence de la 
nouvelle recrue Hojlund, Man 
United a très mal débuté devant 
son public en encaissant un but 
de Welbeck, après un bon travail 
des Seagulls (1-0, 20e). United a 
ensuite montré trop d’imprécision 
offensivement pour espérer 
revenir au score. Et sur une rare 
occasion très bien construite, 
Hojlund pensait ouvrir le score 
pour glorifier ses débuts avec 

son nouveau club, mais le VAR 
signalait un hors-jeu (44e).
Et l’entame de la seconde période 
aura été encore pire que la 
première. Après un gros travail 
de Lamptey, Gross se jouait de 
Martinez pour tromper Onana et 
faire le break, à Old Trafford (2-0, 
52e). Lamptey, décidément dans 
un grand soir, trouvait encore Joao 
Pedro dans la surface, qui pouvait 
éteindre Old Trafford d’une belle 
frappe enveloppée (3-0, 71e). La 
réduction du score de Mejbri ne 
changeait rien (3-1, 73e). Avec ce 
parfait succès, Brighton grimpe 
sur le podium avant ses débuts 
en Ligue Europa contre Athènes. 
De son côté, Manchester United 
s’enfonce alors dans la crise avec 
une troisième défaite en cinq 
journées. Pas du tout rassurant 
avant le déplacement chez le 
Bayern Munich, en Ligue des 
Champions mercredi.

Fin de match folle pour 
Tottenham

Dans les autres rencontres de 
la journée, Tottenham a subi sa 
première défaite de la saison 
contre Sheffield United, à 
domicile. Sans solution, les Spurs 
ont finalement cédé après un but 

en fin de rencontre par Hamer (1-
0, 74e). Mais alors que Sheffield 
(14e) se dirigeait vers un premier 
succès de prestige pour enfin 
lancer sa saison, Richarlison 
sauvait les Spurs en égalisant dans 
les derniers instants (1-1, 90e+9). 
Et puisque ce samedi après-
midi se devait d’être surprenant, 
Tottenham a finalement arraché 
la victoire grâce à un dernier 
but incroyable de Kulusevski 
(90e+11). Un scénario épique, 
permettant aux Spurs de rester 
invaincu et revenir deuxième, à 
deux points de Man City.
Pour Crystal Palace (8e), Edouard 
cartonne toujours autant en ce 
début de saison et a encore permis 
aux Eagles d’ouvrir le score sur 
la pelouse d’Aston Villa (7e) et 
signer son quatrième but de la 
saison (1-0, 48e). Mais le Français 
ne pouvait pas offrir la victoire à 
son équipe puisqu’au terme d’une 
autre fin de rencontre folle, Aston 
Villa est parvenu à renverser 
Palace grâce à des buts de Duran, 
Luiz et Bailey. Enfin, Luton s’est 
encore incliné à Fulham (9e) et 
reste bon dernier du Championnat 
avec quatre défaites en autant de 
matches joués.

Recalé au dernier moment 
par l’Olympique 
Lyonnais, qui lui a 

préféré son compatriote Fabio 
Grosso, Gennaro Gattuso est 
toujours libre. La presse italienne 
s’en inquiète pour la suite de sa 
carrière d’entraineur.
Le couperet est tombé jeudi. 
Alors qu’il tenait la pole pour 
prendre la suite de Laurent 
Blanc à l’Olympique Lyonnais, 
Gennaro Gattuso a vu son 
compatriote Fabio Grosso lui 
passer devant in extremis. Pas 
de cadeau entre champions du 

monde italiens. L’ancien aboyeur 
de l’AC Milan avait sans doute 
senti le vent tourner quelques 
heures auparavant, quand, d’un 
seul coup, il n’a plus du tout eu 
de nouvelles de la part de John 
Textor. Il avait pourtant donné 
son accord.
Le technicien de 45 ans était alors 
le dernier candidat encore en lice, 
avant l’apparition du nom de 
Fabio Grosso. Il y avait quelque 
chose qui se tramait dans son dos. 
À Lyon, on a longtemps hésité 
sur sa candidature. Si certains 
y étaient favorables, ce n’était 

pas le cas pour tout le monde. 
D’autres craignaient l’intrusion 
au club de Jorge Mendes, son 
agent, mais également ses 
expériences passées qui ne 
plaident pas toutes en sa faveur 
et son caractère volcanique.

«Gattuso, 10 ans de mauvais 
bancs : le téléphone ne sonne 

plus»
Va pour Grosso. Gattuso, lui, 
reste à quai et il n’aurait pas trop 
apprécié la manière de faire des 
Gones. Cela peut se comprendre. 
La Gazzetta dello Sport y voit 
autre chose ; un désaveu majeur 

qui en dit long sur la confiance 
que font les clubs à l’ex-
international azzurro. «Gattuso, 
10 ans de mauvais bancs : le 
téléphone ne sonne plus», assène 
le quotidien aux pages roses dans 
son édition de samedi. Pour le 
journal, l’entraineur est dans 
le creux de la vague et n’a pas 
vraiment les compétences pour 
rebondir.
«Au milieu de sa vie d’entraîneur, 
Gennaro Gattuso est plombé 
par l’ombre de l’incomplétude, 
d’une carrière qui - les mauvais 
choix, les trébuchements ici et 

là, les objectifs flous - a échoué.» 
Outre ce constat assassin - et peu 
exagéré -, La Gazzetta rappelle 
les expériences passées et souvent 
ratées comme chez les Grecs de 
l’OFI Crète où il payait lui-même 
certains salaires, et à Valence où 
il n’a pris que 19 points en 20 
matchs de Liga. Il y aura tout 
de même eu Naples. Ringhio y 
a remporté une Coupe d’Italie 
dans un contexte compliqué dû 
à la grève des joueurs contre 
Ancelotti, et a qu’on le veuille ou 
non, participé indirectement au 
Scudetto de mai dernier.
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SOMMET DU G77 :
Le G77+Chine appelle à "changer les règles du jeu" 

économique mondial

Le sommet du G77+Chine, e sommet du G77+Chine, 
formé par une centaine de formé par une centaine de 
pays d'Asie, d'Afrique et pays d'Asie, d'Afrique et 

d'Amérique latine représentant d'Amérique latine représentant 
80 % de la population mondiale, a 80 % de la population mondiale, a 
débuté vendredi à La Havane avec débuté vendredi à La Havane avec 
un appel à "changer les règles du un appel à "changer les règles du 
jeu" économique international.jeu" économique international.
Une trentaine de chefs d'Etat et Une trentaine de chefs d'Etat et 
de gouvernement participent à de gouvernement participent à 
ce sommet de deux jours, parmi ce sommet de deux jours, parmi 
lesquels le président argentin lesquels le président argentin 
Alberto Fernandez, le Colombien Alberto Fernandez, le Colombien 
Gustavo Petro, l'Angolais João Gustavo Petro, l'Angolais João 
Lourenço, le Mozambicain Filipe Lourenço, le Mozambicain Filipe 
Nyusi, le Rwandais Paul Kagame, Nyusi, le Rwandais Paul Kagame, 
ou encore l'émir du Qatar, le ou encore l'émir du Qatar, le 
Cheikh Tamim bin Hamad Al Cheikh Tamim bin Hamad Al 
Thani et le président palestinien Thani et le président palestinien 
Mahmoud Abbas.Mahmoud Abbas.
Le président brésilien Luiz Inacio Le président brésilien Luiz Inacio 
Lula da Silva est arrivé dans la Lula da Silva est arrivé dans la 
soirée dans la capitale cubaine.soirée dans la capitale cubaine.
"Après tout le temps où le Nord "Après tout le temps où le Nord 
a organisé le monde selon ses a organisé le monde selon ses 
intérêts, c'est maintenant au Sud intérêts, c'est maintenant au Sud 
de changer les règles du jeu", a de changer les règles du jeu", a 
lancé à l'ouverture du sommet le lancé à l'ouverture du sommet le 
président cubain Miguel Diaz-président cubain Miguel Diaz-
Canel, dont le pays occupe depuis Canel, dont le pays occupe depuis 
janvier la présidence tournante du janvier la présidence tournante du 
groupe.groupe.
Le dirigeant a souligné que les Le dirigeant a souligné que les 
pays en développement étaient les pays en développement étaient les 

principales victimes de "la crise principales victimes de "la crise 
multidimensionnelle actuelle dans multidimensionnelle actuelle dans 
le monde", des "dérèglements le monde", des "dérèglements 
cycliques dans le commerce, cycliques dans le commerce, 
la finance internationale et les la finance internationale et les 
échanges inégaux", ainsi que du échanges inégaux", ainsi que du 
réchauffement climatique.réchauffement climatique.
Il a condamné une "architecture Il a condamné une "architecture 
internationale" qui est "hostile au internationale" qui est "hostile au 
progrès" des pays du sud.progrès" des pays du sud.
Le Secrétaire général de l'ONU Le Secrétaire général de l'ONU 
Antonio Guterres, qui participe au Antonio Guterres, qui participe au 
sommet, s'est prononcé pour un sommet, s'est prononcé pour un 
monde "plus représentatif et qui monde "plus représentatif et qui 
réponde mieux aux besoins des réponde mieux aux besoins des 
économies en développement", économies en développement", 
soulignant que ces pays étaient soulignant que ces pays étaient 
"piégés dans un enchevêtrement "piégés dans un enchevêtrement 
de crises mondiales".de crises mondiales".
"Fonds publics""Fonds publics"
Des représentants d'une centaine Des représentants d'une centaine 
de pays sont présents à La Havane de pays sont présents à La Havane 
pour ce sommet extraordinaire pour ce sommet extraordinaire 
ayant pour thème le "rôle de ayant pour thème le "rôle de 
la science, de la technologie la science, de la technologie 
et de l'innovation" dans le et de l'innovation" dans le 
développement. Le chef de développement. Le chef de 
l'ONU a félicité à cette occasion l'ONU a félicité à cette occasion 
Cuba pour la mise au point de Cuba pour la mise au point de 
vaccins contre le Covid-19.vaccins contre le Covid-19.
Le Groupe, créé en 1964 par Le Groupe, créé en 1964 par 
77 pays, compte désormais 77 pays, compte désormais 
134 nations. La Chine participe 134 nations. La Chine participe 
comme acteur externe.comme acteur externe.

Son représentant, Li Xi, membre Son représentant, Li Xi, membre 
du comité permanent du Bureau du comité permanent du Bureau 
politique du Parti communiste politique du Parti communiste 
chinois, a insisté dans son chinois, a insisté dans son 
allocution sur l'importance de la allocution sur l'importance de la 
"coopération Sud-Sud", alors que "coopération Sud-Sud", alors que 
plusieurs orateurs ont évoqué les plusieurs orateurs ont évoqué les 
inégalités mondiales mises au inégalités mondiales mises au 
jour par la pandémie de Covid-19 jour par la pandémie de Covid-19 
et la nécessité de réduire la dette et la nécessité de réduire la dette 
des pays les plus pauvres pour des pays les plus pauvres pour 
financer la transition climatique.financer la transition climatique.
"Le poids de la dette externe, "Le poids de la dette externe, 
la volatilité des marchés, les la volatilité des marchés, les 
difficultés pour l'accès à internet difficultés pour l'accès à internet 
et le changement climatique et le changement climatique 
sont de sérieux obstacles pour sont de sérieux obstacles pour 
le progrès de nos nations", a le progrès de nos nations", a 
souligné le président angolais souligné le président angolais 
João Lourenço.João Lourenço.
Le président colombien Gustavo Le président colombien Gustavo 
Petro a proposé "une négociation Petro a proposé "une négociation 
universelle" pour réduire la dette universelle" pour réduire la dette 
des pays pauvres afin de dégager des pays pauvres afin de dégager 
"des fonds publics qui nous "des fonds publics qui nous 
permettent de payer la transition permettent de payer la transition 
vers une économie décarbonée".vers une économie décarbonée".
Son homologue argentin a, Son homologue argentin a, 
lui, estimé que les pays du sud lui, estimé que les pays du sud 
avaient désormais une "énorme avaient désormais une "énorme 
opportunité pour exiger l'égalité". opportunité pour exiger l'égalité". 
"C'est dans le Sud global que se "C'est dans le Sud global que se 
trouve ce dont a besoin le monde trouve ce dont a besoin le monde 
central", a dit M. Fernandez central", a dit M. Fernandez 

en référence aux pays les plus en référence aux pays les plus 
riches. "Il a besoin d'aliments qui riches. "Il a besoin d'aliments qui 
se produisent en Amérique du se produisent en Amérique du 
sud (...) il a besoin d'énergies qui sud (...) il a besoin d'énergies qui 
se trouvent dans les pays arabes se trouvent dans les pays arabes 
(...) il a besoin du lithium" de (...) il a besoin du lithium" de 
l'Amérique du sud.l'Amérique du sud.
En juillet, le chef de l'ONU avait En juillet, le chef de l'ONU avait 
souligné devant la presse que le souligné devant la presse que le 
"G77 était la voix du Sud global, "G77 était la voix du Sud global, 
le plus grand groupe de pays sur la le plus grand groupe de pays sur la 
scène internationale", soulignant scène internationale", soulignant 
que la "multiplicité de sommets" que la "multiplicité de sommets" 
internationaux dans différentes internationaux dans différentes 
régions du monde "reflète la régions du monde "reflète la 
croissante multipolarité de notre croissante multipolarité de notre 
monde".monde".
M. Guterres s'est notamment M. Guterres s'est notamment 
rendu ces dernières semaines au rendu ces dernières semaines au 

sommet des Brics (Brésil, Russie, sommet des Brics (Brésil, Russie, 
Inde, Chine et Afrique du Sud, Inde, Chine et Afrique du Sud, 
bientôt étendu à six nouveaux bientôt étendu à six nouveaux 
membres) à Johannesburg et au membres) à Johannesburg et au 
G20, groupe des économies les G20, groupe des économies les 
plus puissantes du monde, à New plus puissantes du monde, à New 
Delhi.Delhi.
L'organisation de ce sommet L'organisation de ce sommet 
permet à Cuba de démontrer sa permet à Cuba de démontrer sa 
capacité diplomatique, malgré capacité diplomatique, malgré 
les difficultés économiques qui les difficultés économiques qui 
secouent le pays communiste. secouent le pays communiste. 
Une lente reprise après la Une lente reprise après la 
pandémie, le renforcement des pandémie, le renforcement des 
sanctions de Washington -- qui sanctions de Washington -- qui 
impose un embargo à La Havane impose un embargo à La Havane 
depuis 1962 -- et les faiblesses depuis 1962 -- et les faiblesses 
structurelles internes ont plongé structurelles internes ont plongé 
le pays dans une grave crise.le pays dans une grave crise.
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Un musée Nintendo ouvrira ses portes en 2024 au Japon

HP Spectre Fold  

cet ordinateur à écran pliable va vous bluffer

Faites de vos mots des tubes avec l’IA

 la révolution musicale est sur Discord
Créer de courtes chansons 

du style de votre choix 
grâce à l’IA ? C’est pos-

sible, et c’est sur Discord que 
la magie opère. Suno.ai, voilà 
la dernière trouvaille en matière 
d’IA et de musique.
Dire que l’IA révolutionne tout 
ce qu’elle touche, c’est certai-
nement formuler une affirmation 
un peu pressée. Dire en revanche 
qu’elle change notre manière 
de concevoir certains champs 
d’application est plutôt réaliste. 
Parmi ceux-là, la musique en 
est un, bien que plus faiblement 
investie par les acteurs de secteur 
que d’autres domaines.
Certaines applications peuvent 
déjà générer de la musique par 
IA (Aimi par exemple, ou encore 
MusicLM de Google), mais leur 
accès est plutôt restreint. Suno.
ai est accessible facilement par 

un serveur Discord (voir source 
en bas de l’article), et elle est 
capable de générer de courts 
morceaux à partir d’un texte que 
vous lui donnez.

La musique sans expertise
La start-up derrière ce projet, 
comme on aurait pu s’en dou-
ter, a développé son application 

dans une approche purement 
démocratique. Pas besoin d’être 
musicien ou de connaître son 
solfège pour s’en servir, il suffit 
de savoir taper sur un clavier. Et 
encore, si vous n’avez pas d’idée 
pour les paroles, le bot du ser-
veur est capable de se mettre en 
lien directement avec ChatGPT, 

et vous aurez juste à choisir le 
style musical. Pour ce faire :

Entrez sur le serveur Discord ;
Rejoignez l’un des salons « Ge-
nerate » ;
Tapez sur votre clavier la com-
mande « /chirp » ;
Une fenêtre va s’ouvrir, et vous 
pourrez taper ou copier-coller 
votre texte, et lui indiquer quel 
style de musique vous souhaitez. 
Validez ;
Quelques instants après, le bot 
vous répond, et votre musique 
est prête.
Une expérience amusante, mais 
imparfaite
Suno fonctionne très bien pour 
le moment et permet de générer 
beaucoup de styles différents. 
À part des demandes très spé-
cifiques de certains utilisateurs, 
nous n’avons pas remarqué de bi-

zarreries. Le résultat est convain-
cant, mais la compression audio 
est très importante. Les voix 
sont mises très en avant, et l’ar-
rangement musical global peut 
sonner assez brouillon. Évidem-
ment, le résultat est toujours plus 
convaincant en anglais, puisque 
si vous tapez un texte en fran-
çais, l’IA est un peu aux fraises. 
Cela rappellera à certains la belle 
époque des premières synthèses 
vocales, où les programmes ne 
différenciaient pas les langues et 
où tout texte était prononcé avec 
un fort accent américain.
Suno.ai (en bêta actuellement) 
est pour le moment parfaite-
ment fonctionnelle, même si la 
marge d’amélioration est encore 
grande. Elle ne remplacera ja-
mais un artiste en chair et en os, 
mais elle s’avère simple et très 
amusante à utiliser.

Avec Spectre, HP foule un terrain 
encore relativement inexploré, 
à savoir l’ordinateur portable 
pliant.
HP, qui est actuellement en pro-
cès, veut (re)bousculer les codes 
du marché du PC portable, avec 
son nouveau Spectre Foldable 
PC. Il s’agit d’un nouvel ordi-
nateur de type 3-en-1, doté d’un 
écran pliable, qui souhaite com-
biner les (meilleures) caractéris-
tiques d’un ordinateur portable, 
d’une tablette et d’un ordinateur 
de bureau, soit de quoi créer l’ex-
périence hybride ultime.
HP Spectre, l’ordinateur qui veut 
« plier le game »…

Concrètement, le nouveau Spectre 
signé HP s’apparente à une 
immense tablette tactile, dotée 
d’un écran OLED de 17 pouces, 
le tout étant animé par Windows 
11. Cette tablette dispose d’une 
béquille à l’arrière, qui permet 
d’installer cette dernière sur un 
plan de travail. On peut alors uti-
liser le vaste écran tactile ou le 
clavier Bluetooth fourni.
Le côté « Foldable » du Spectre 
se manifeste par une tablette qui 
est capable de se replier sur elle-
même, de manière à prendre la 
forme d’un PC portable. Dès lors, 
on pourra venir poser le clavier 
fourni, pour profiter d’un petit 

laptop doté d’un écran de 12,3 
pouces. Évidemment, l’ensemble 
peut parfaitement se refermer sur 
lui-même, comme un PC portable 
classique.
… et votre compte bancaire
Outre le côté laptop classique, 
le HP Spectre permet également 
une autre utilisation, plus origi-
nale. Celle-ci nécessite de tirer 
légèrement le clavier vers soi, 
afin de profiter d›une petite sur-
face d›affichage supplémentaire, 
entre le clavier et l›écran princi-
pal. Cette dernière permet alors 
d›afficher des informations sup-
plémentaires.
Sous le capot, on retrouve ici un 

processeur Intel Core i7, couplé à 
un total de 16 Go de RAM, sans 
oublier 1 To de stockage.
Une petite caméra frontale de 5 
mégapixels est également de la 
partie, tout comme la connectivité 
Wi-Fi 6E, et HP promet une auto-
nomie d’une douzaine d’heures 

environ.
Évidemment, avec son Spectre, 
HP compte bien cette fois s’impo-
ser, mais il risque aussi de s’im-
poser sur votre compte bancaire, 
puisque le PC est annoncé au prix 
de 4 999 dollars. Disponibilité 
prévue dès ce mois d’octobre.

Nintendo continue de travail-
ler sur son futur musée. Le PDG 
de l’entreprise japonaise de jeux 
vidéo Shinya Takahashi a donné 
des nouvelles du projet lors de la 
conférence Nintendo Direct ce 
jeudi, rapporte Phonandroid.
Le Nintendo Museum, aupara-
vant baptisé « Nintendo Gallery », 
devrait donc ouvrir ses portes en 
2024 dans une ancienne usine si-
tuée à Kyoto (Japon). Le bâtiment 
a été construit en 1969 et rénové 
en 1988 pour devenir un atelier de 
réparation avant de fermer défi-
nitivement en 2016. C’est là que 
l’entreprise de jeux vidéo prévoit 
désormais d’exposer toute son his-

toire.
Une expérience plus « réelle » de 
Nintendo
La date précise de l’inauguration 
du lieu est encore un mystère. 
L’entreprise japonaise assure ce-

pendant qu’il abritera « une grande 
variété de produits issus de l’his-
toire de Nintendo », comme des 
artefacts historiques et potentielle-
ment des jeux oubliés, méconnus 
ou extrêmement rares aujourd’hui.

Depuis quelques années, Nin-

tendo développe une expérience 

plus réelle pour aller au contact 

des fans et des gamers. La firme 

a par exemple ouvert deux parcs 

à thème autour de ses différents 

univers, un au Japon et l’autre aux 

Etats-Unis.
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Soupçonnés de 
favoriser le cancer 
du sein, déodorants 

et antitranspirants ont 
fait l’objet de multiples 
études… Quelles sont 
leurs conclusions ? 
Quels déodorants choisir 
pour limiter les risques 
? On vous explique.
Les sels d’aluminium 
présents dans les déodorants 
et les antitranspirants sont 
sur la sellette depuis le 
début des années 2000. 
Efficaces pour limiter la 
transpiration excessive ou 
camoufler les mauvaises 
odeurs corporelles, ils 
sont soupçonnés de 
dérégler les cellules 
mammaires, augmentant 
le risque de cancer du sein.
Alors que les alternatives 
naturelles se multiplient, 
la question vaut la peine 
d’être posée : doit-on arrêter 
d’utiliser les déodorants 
à base d’aluminium, pour 
protéger notre santé ? La 
réponse est oui, d’après 
une étude suisse publiée 
en septembre 2021 dans 
la revue International 
Journal of Molecular 
Sciences (source 1).
Pour en arriver à cette 
conclusion, un groupe 
de chercheurs du 
Centre d’oncologie et 
d’hématologie Hirslanden de 
la clinique des Grangettes, et 
de l’Université d’Oxford a 
analysé in vitro des cellules 
de hamsters exposées à des 
sels d’aluminium. Après 
avoir étudié le mécanisme 
d’action de l’aluminium 
dans la transformation 
cellulaire, les chercheurs ont 
conclu que non seulement 
le métal pénètre dans les 
cellules, mais qu’il provoque 
aussi une instabilité du 
génome (l’information 
génétique contenue dans 
nos chromosomes, ndlr) 
et favorise l’apparition 
de cancers, notamment 
de cancers du sein.
Le cancer du sein : le plus 
fréquent chez les femmes

Chaque année, près de 60 
000 cancers du sein sont 
dépistés en France. Plus il 
est détecté tôt, plus ce cancer 

se soigne facilement, et plus 
les chances de guérison sont 
élevées. On observe 99 % 
de survie à 5 ans pour un 
cancer détecté à un stade 
précoce, mais seulement 
26 % pour un cancer 
diagnostiqué à un stade 
tardif, précise l’Assurance 
maladie (source 2)
La plupart de ces cancers 
du sein se développent dans 
la partie supérieure externe 
de la glande mammaire, 
à proximité de l’aisselle. 
La peau y est très fine et 
perméable, et c’est justement 
cette zone qui est exposée aux 
déodorants pouvant contenir 
des sels d’aluminium. 
Raison pour laquelle les 
chercheurs travaillent sur le 
lien entre sels d’aluminium 
et cancer du sein depuis un 
certain nombre d’années.

Les sels d’aluminium 
induisent des brisures 
caractéristiques des 

cancers
Les conclusions de l’étude 
conduite par Stefano 
Mandriota, oncologue, et 
André-Pascal Sappino, 
chercheur en biologie du 
Centre d’oncologie et 
d’hématologie d’Hirslanden 
(Suisse), indiquent que 
les sels d’aluminium 
provoquent un dérèglement 
des chromosomes : « Sur les 
mêmes modèles que d’autres 
cancérogènes connus comme 
le tabac ou l’amiante, les sels 
d’aluminium déstabilisent 
les chromosomes et 
induisent des brisures », 
explique André-Pascal 
Sappino, interrogé par Le 
Parisien (source 3). Or, cette 
hétérogénéité des cellules, ce 

désordre créé dans les gènes, 
est une caractéristique bien 
connue des cancers humains, 
souligne le chercheur.
Les recherches menées 
permettent de montrer 
que l’aluminium altère 
l’ADN des cellules par 
des modalités équivalentes 
à celles de substances 
cancérigènes reconnues et 
confirment ainsi son potentiel 
cancérigène. Fondation 
des Grangettes, dans un 
communiqué (source 4). 
Selon les chercheurs, une 
petite dose d’aluminium 
suffit pour engendrer ce 
phénomène. Par conséquent, 
ils estiment que même 
les produits contenant 
très peu d’aluminium 
peuvent s’avérer 
dangereux pour la santé.

Vers l’interdiction de 
l’aluminium dans les 

cosmétiques ?
« Alors que depuis la 
fin des années 1960, le 
nombre de cancers du 
sein augmente en France 
comme dans l’ensemble 
des pays occidentaux, 
nous accumulons les 
indices qui font de ce 
suspect (l’aluminium, 
ndlr) un très vraisemblable 
coupable », poursuit André-
Pascal Sappino dans les 
colonnes du Parisien.
« Compte tenu de l’absence 
totale de rôle biologique 
de l’aluminium dans les 
organismes vivants, de sa 
présence généralisée dans 
notre vie quotidienne et de 
l’accumulation de preuves 
que ce métal n’est pas 
inoffensif pour l’homme, 
nous suggérons qu’une 

attention particulière soit 
accordée aux conséquences 
à long terme de l’absorption 
régulière à faible dose 
pour la cancérogenèse 
humaine », concluent 
les auteurs de l’étude.
La concentration en 
aluminium, autorisé, mais 
soumise à restriction
Pour les chercheurs, le 
lien entre l’utilisation des 
déodorants antitranspirants 
et la hausse du nombre de 
cancers du sein observés 
depuis cinquante ans doit être 
pris au sérieux. Ils demandent 
aux pouvoirs publics 
d’envisager l’interdiction 
de l’aluminium. Une mesure 
rejetée en bloc par la 
Fédération des entreprises 
de la beauté (FEBEA).
Dans un communiqué paru 
le 16 décembre 2019 (source 
5), elle rappelle que le 
Comité scientifique pour la 
santé des consommateurs 
auprès de la Commission 
européenne (CSSC) « 
considère comme sûre 
l’utilisation de l’aluminium 
dans les antitranspirants, 
les dentifrices et les 
rouges à lèvres, dans les 
concentrations usuelles des 
formules commercialisées 
». Et la FEBEA de conclure 
: « Les derniers résultats 
du CSSC montrent, entre 
autres, que l’aluminium 
contenu dans les produits 
antitranspirants n’est pas 
absorbé par la peau, y 
compris la peau fraîchement 
rasée, n’est pas non plus 
stocké dans la peau, 
mais au contraire éliminé 
sur les vêtements, par 
desquamation naturelle de la 
couche cornée superficielle 
et lors du lavage ».
Publié en 2011, le dernier 
rapport de l’Agence 
nationale de sécurité du 
médicament et des produits 
de santé (ANSM) conclue 
effectivement que « sur la 
base des données actuelles 
disponibles, l’exposition à 
l’aluminium par voie cutanée 
ne peut pas être considérée 
comme présentant un 
risque cancérigène ». Elle 
recommande toutefois :
• de limiter 

la concentration 
d’aluminium dans les 
anti-transpirants à 0,6 %
• et d’éviter de 
les utiliser sur une 
peau lésée ou irritée.
Quels déodorants choisir 
pour limiter les risques ?

Pour minimiser les risques 
d’exposition, les chercheurs 
suisses recommandent de 
bannir tout cosmétique 
contenant les mentions :
• « aluminium 
chloride »,
• « aluminium 
chlorohydrate »,
• « aluminium 
chlorydrex »,
• « aluminium 
sesquichlorohydrate »,
• ou encore « 
aluminium zirconium ».
D’autres composants 
toxiques sont aussi à éviter 
dans les déodorants :
• le propylparabène,
• le 
cyclopentasiloxane,
• le méthylparabène
• et le phénoxyéthanol.

Gare à certaines 
alternatives naturelles 

comme la pierre d’Alun
Pour limiter le recours 
aux déodorants, certains 
sont tentés de miser sur 
des méthodes naturelles 
anti-transpiration. En tête 
de liste, la pierre d’Alun.
Contrairement aux idées 
reçues, cette pierre contient 
également de l’aluminium. 
Plus précisément, elle 
contient un sel d’aluminium 
qui n’empêche pas la 
transpiration mais évite 
la prolifération des 
bactéries responsables 
des mauvaises odeurs.
Par précaution, on privilégie 
la pierre d’alun naturelle, 
moins nocive que la pierre 
d’alun synthétique. Pour 
différencier les deux types 
de pierre, il suffit de lire 
attentivement les étiquettes 
: l’emballage de la pierre 
d’alun naturelle mentionne 
« potassium d’alun », tandis 
que l’emballage de la pierre 
d’alun synthétique mentionne 
« ammonium d’alun ».

Le déodorant augmente-t-il les risques 
de cancer du sein ?
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Pour une couleur de 
cheveux intense et pleine 
de nuances, pourquoi ne 

pas vous laisser tenter par le Jet 
brunette, la couleur en vogue de 
la saison ?
C’est la rentrée, et pour vos 
cheveux aussi. Le mois de 
septembre marque généralement 
le retour des vacances. Avec les 
rayons UV, le sel de la mer et/ou 
le chlore vos cheveux sont abîmés 
il est donc temps d’en prendre 
soin (en adoptant par exemple 
les bons gestes pour faire votre 
shampoing) ou d’opter pour du 
renouveau.
Côté coupes, des tendances se 
dessinent, c’est notamment le cas 
de la Cub cut, facile à coiffer, du 
Butterfly bob, idéal pour donner 
du volume ou encore de la frange 
longue et épaisse, qui fait un 
retour en force cet automne.
Mais les colorations font 
également leur rentrée des classes. 
On a vu que les célébrités avaient 
d’ailleurs elles aussi eu envie 
de changement, que ce soit Iris 
Mittenaere qui est passée au roux 

et qui est canon ou Louane qui a 
renoué avec une couleur, super en 
vogue, qui lui va parfaitement.
Mais d’autres tendances se 
dessinent aussi. Pour les 
personnes avec des bases plutôt 
claires, difficile de passer à côté 
du Vanilla Chaï, un sublime blond 
tout en contraste pour donner de 
la dimension à vos cheveux. Mais 
pour les brunes, une autre teinte 
s’impose au coeur des convoitises 
: le Jet brunette.
Jet brunette, la couleur intense à 

ne pas louper cet automne
Vous connaissez déjà le noir 
de jais, cette coloration noire 
profonde qui est souvent 
assimilée à une esthétique et des 
looks dans la tendance du goth 
chic. Et bien la coloration Jet 
brunette est à mi-chemin entre 
ce noir intense et un marron pour 
l’adoucir, comme le précise Zoë 
Irwin, ambassadrice éditoriale, 
couleurs et tendances pour la 
marque Matrix, interrogée par 
l’édition britannique de Marie-

Claire. Le noir est atténué avec 
un layering de patines en variant 
les nuances.
Cette technique permet d›obtenir 
une couleur pleine de dimension 
en se rapprochant de «la 
technique des babylights avec 
de nombreuses mèches très 
très fines, dans un brun froid», 
comme le précise l›experte. Elle 
est très intense à la racine et les 
longueurs et les pointes vont avoir 

plus de nuances, ce qui donne de 
la dimension à la chevelure. Avec 
le Jet brunette, on obtient une 
couleur avec des reflets subtils 
plutôt qu›un balayage marqué. 
Elle est donc très lumineuse et 
brillante contrairement au jais 
qui peut être plus terne et va 
donc affadir le teint. On compte 
la superbe Anne Hathaway parmi 
les adeptes du Jet brunette, et on 
voit comme cette couleur sublime 
sa longue chevelure !

Vous souhaitez faire une coiffure 
plaquée, très à la mode ces 
derniers mois ? Attention à ne 
pas faire cette erreur qui pourrait 
fortement abîmer votre chevelure.
Sur les réseaux sociaux, les 
coiffures à la mode ne cessent de 
s’enchaîner. Ces derniers mois, 
les looks capillaires en vogue sont 
sans hésitation le brushing ultra 
glamour des années 90 réalisé 
avec une brosse soufflante ou bien 
un sèche-cheveux et une brosse 
ronde, sur une chevelure dégradée. 
Le résultat est sexy et un brin 
vintage, nous rappelant forcément 
le style du personnage de Rachel 
Green de la série Friends interprété 
par Jennifer Aniston. On a aussi 
repéré la tendance de la coupe 
Pixie, très courte : il s’agit d’un 
look dégradé, déstructuré et rock 
avec des mèches plus longues sur 
le devant du visage.
Coiffure plaquée : l’erreur toute 
simple qui pourrait casser vos 
longueurs
Impossible de ne pas mentionner 
la coiffure plaquée, très appréciée 
car elle fait partie intégrante du 
mouvement “clean girl”, qui 
consiste à adopter un maquillage 
minimaliste mettant en valeur 
le teint, à porter des vêtements 

classiques et élégants, et à plaquer 
sa chevelure en un chignon, une 
tresse ou une queue-de-cheval 
pour qu’aucun petit cheveu 
rebelle ne dépasse. Résultat ? Le 
look est sophistiqué et chic sans 
en faire trop. En plus, il s’agit 
du type de coiffure idéal lorsque 
vous souhaitez espacer vos 
shampooings afin de dissimuler 
l’éventuel excès de sébum en 
racines.
Mais voilà, si cette coiffure est 
tendance et bien utile notamment 

lorsqu’il fait chaud, elle serait 
mauvaise pour la santé de votre 
chevelure si elle est mal réalisée. 
Sur Tik Tok, Rachel Valentine, 
influenceuse, tricologue en 
formation et experte du cheveu, 
a réagi à une vidéo du mannequin 
Sophie Richie qui dévoile 
comment elle fait son chignon 
plaqué. Elle explique qu’elle 
le réalise en ayant les cheveux 
mouillés. Or, “tous les cheveux 
sont comme un élastique et 
lorsqu’ils sont mouillés, ils sont 

vraiment extensibles” met en 
garde la spécialiste. “Pensez au 
fait que plus vous tirez sur votre 
élastique, plus il est susceptible de 
casser. Quand vous torsadez votre 
chevelure mouillée en un chignon, 
vous allez causer un stress à votre 
fibre capillaire et oui, vous pouvez 
les abîmer” décrypte la spécialiste. 
Ainsi, vous risquez de fragiliser 
votre chevelure et de l’affiner.
Comment protéger ses cheveux 
d’une coiffure plaquée ?
Pour réaliser ces coiffures 

plaquées, il est conseillé d’avoir les 
cheveux secs. Appliquez du gel, 
de l’huile végétale, du gel d’aloe 
vera, ou même du masque pour 
les cheveux afin de discipliner vos 
mèches rebelles et d›en profiter 
pour les hydrater. Coiffez-les avec 
une brosse en poils de sanglier 
pour obtenir cet effet lustré tant 
apprécié, et nouez votre chevelure 
en queue-de-cheval, en tresse ou 
en chignon avec un chouchou au 
lieu d’un élastique très serré qui 
risque de casser les cheveux.

Jet brunette 

la couleur de cheveux tendance de l’automne-hiver 
2023-2024

Cheveux fins

l’erreur que l’on fait toutes lorsque l’on s’attache
 les cheveux
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«Comme un salarié modeste 
obligé d’entretenir une 
Mercedes»: c’est le sentiment 
partagé par beaucoup à 
Nessebar, un site bulgare trois 
fois millénaire surplombant 
la mer Noire, qui a échappé à 
une inscription au patrimoine 
mondial en péril.
La cité ancienne, entrée sur la 
liste en 1983, n’a pas été placée 
sur le classement infamant, selon 
une décision jeudi du Comité de 
l’Unesco réuni à Ryad.
Si à Venise on a poussé un soupir 
de soulagement, nombreux à 
Nessebar voudraient au contraire 
se débarrasser d’un statut pas 
facile à assumer.
«Les gens sont en colère, ils 
veulent sortir de l’Unesco!», 
s’emporte le pêcheur Vesselin 
Maksimov, 48 ans.
Les experts «passent leur temps 
à poser des interdits», dit-il à 
l’AFP, encore énervé d’avoir dû 
attendre 13 mois pour pouvoir 
faire réparer le toit de sa maison.
- Corruption -
A l’origine site de peuplement 
des Thraces, cet ancien comptoir 

grec rassemble sur son sol 
des vestiges de nombreuses 
civilisations: édifices de 
l’Antiquité, églises du Moyen 
Age, bâtiments en bois du 19e 
siècle...
Arborant fière allure sur 
sa péninsule rocheuse, la 
ville de 1.700 habitants a vu 
pousser ces dernières années 
des constructions menaçant 
l’architecture traditionnelle, sur 
fond de corruption endémique 
dans le pays le plus pauvre de 
l’UE.
Et les avertissements répétés 
de l’Unesco ne semblent guère 
inciter la municipalité à changer 
de cap.
L’agence onusienne s’inquiète 
ainsi du nouveau plan de 
développement adopté en 2021, 
qui préfère le tourisme à la 
préservation du site. Contactée 
par l’AFP, la mairie n’a pas 
souhaité réagir.
Dans les ruelles pavées, des 
groupes de visiteurs se fraient 
un chemin entre les stands de 
vêtements bon marché, les 
boutiques de souvenirs et les 

kebabs.
Séduite par la vue sur la mer 
Noire, Marie Hruba, 20 ans, 
venue de République tchèque par 
un vol «bon marché», apprécie 
«la beauté» du lieu.
- Relégation «inévitable» -
Mais derrière la carte postale, 
«les maisons tombent en 
lambeaux, leur remise en état 
coûte une fortune, or nous ne 

recevons aucune aide. Les 
politiciens ne sont occupés qu’à 
voler des sous», lance Vesselin 
Maksimov.
Au lieu de rénover le patrimoine, 
la ville «dépense des millions» 
pour faire des travaux publics de 
piètre qualité, abonde Gueorgui 
Chichmanidov, qui gère 
l’association Mesemvria 2020 
représentant les résidents de la 

vieille ville.
Pour ce patron d’un coquet 
café niché dans un bâtiment 
historique, le classement dans la 
catégorie «en péril» de Nessebar 
est à terme «inévitable».
Lui aussi pointe l’appétit des 
promoteurs immobiliers, «les 
intérêts économiques» qui n’ont 
que faire de la communauté 
locale, blâmant aussi «la grave 
incompétence» des institutions 
culturelles nationales.
Une relégation pourrait avoir «un 
effet salutaire» pour stopper cette 
dérive, estime le quinquagénaire.
Dans le secteur du tourisme, 
on redoute cependant pareil 
scénario.
Si Nessebar, aujourd’hui 
parmi les sites les plus visités 
de Bulgarie, «ne figure plus 
au patrimoine mondial, plus 
personne ne viendra», avertit 
Nikolay Balevski, un restaurateur 
de 38 ans.
«Nous n’avons ni plage ni 
attractions à offrir, seulement 
notre héritage culturel», dit-il, 
appelant à arrêter de «l’enlaidir».

Sara Boueche

Moussa Noun, 
Réalisateur, Metteur 
en scène, scénographe  

talentueux et innovant, ne cesse 
d’émerveiller le public avec 
ses créations  captivants. Son 
travail remarquable a suscité une 
reconnaissance croissante. Cet 
article met en lumière l’impact 
artistique de Moussa Noun et 
son influence grandissante sur la 
scène Artistique .
Moussa Noun  se distingue par 
son style artistique unique et 
novateur. Sa capacité à fusionner 
différentes disciplines artistiques 
, telles que la réalisation , la mise 
en scène , la scénographie , crée 
des spectacles d’une richesse 
incomparable,transportant ainsi 
le public dans un univers poétique 
et captivant.
L’une des forces de Moussa 
Noun  réside dans son 
engagement constant envers 
l’expérimentation. Il repousse 
les limites de la création  
en intégrant des éléments 
visuels innovants, tels que les 
technologies interactives et la 
projection vidéo, pour créer des 
expériences sensorielles uniques. 
Cette recherche incessante de 
nouvelles formes d’expression lui 
permet de repousser les frontières 
de la création  et de surprendre 
continuellement son public.

Au-delà de sa maîtrise technique 
et de son esthétique visuelle, 
Moussa Noun  utilise la création  
comme un moyen de transmission 
de messages puissants et 
engagés. Ses créations  abordent 
des thématiques sociales et 
humaines , mettant en lumière 
des questions contemporaines 
telles que la diversité culturelle. 
En utilisant la création  comme 
un langage universel, il réussit 
à toucher les spectateurs et à les 

inciter à réfléchir sur le monde 
qui les entoure.

Moussa Noun , avec son style 

unique, son engagement envers 

l’expérimentation et son message 

puissant, il va  devenu une 

référence incontournable dans le 

monde de la création.

Vraiment cet artiste mérite de 

travailler  avec des institutions 

culturelles internationales telles 

que le Cirque du Soleil.

Dans une cité ancienne de Bulgarie, 
un statut de l’Unesco bien encombrant

Biographie Express...Citations...
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C’est dans le grand hall 
lumineux du Palais 
d’Iéna, siège du 

Conseil économique, social et 
environnemental (Cese) qu’a pris 
ses quartiers la 4e édition de la 
Menart Fair, quittant ainsi l’écrin 
de l’hôtel particulier de la maison 
Cornette de Saint Cyr, où se sont 
déroulées les éditions passées 
parisiennes.
Du 15 au 17 septembre, la foire 
d’art moderne et contemporain 
et de design consacrée à la zone 
Mena (Moyen-Orient et Afrique 
du Nord) invite à découvrir les 
œuvres d’une centaine d’artistes 
originaires du Maroc à l’Iran, 
en passant par le Liban et le 
Golfe, présentées par 31 galeries 
internationales et 6 institutions 
culturelles. 
Dorian Dumonteil participe pour 
la première fois à la foire, à 
l’invitation de Laure d’Hauteville, 
fondatrice et directrice de Menart 
Fair. «J’ai saisi cette belle 
opportunité de présenter quelques 
œuvres d’Abed al-Kadiri avant 
sa première exposition solo 
en France dans ma galerie mi- 
octobre, comme une introduction 
de son travail au public français», 
explique le galeriste parisien. Ce 
dernier affirme avoir déjà vendu 
deux des trois dessins de l’artiste 
libanais, qui explore dans ses 
œuvres les thèmes de la liberté 
individuelle et collective
Pour le galeriste, qui s’intéresse 
notamment à la scène artistique 
chinoise depuis 2008, «toutes 
les zones géographiques se 
développent avec le temps et 
chaque artiste s’inspire de sa 
propre vie et développe sa propre 
vision de son art. Ainsi, Abed 
s’est inspiré de la «révolution 
libanaise» de 2019 pour réaliser 
ses dessins, dans lesquels on 
reconnaît le ring (ndlr: théâtre 
de nombreuses manifestations en 
2019) et la statue de l’immigrant 
située en face du port de 
Beyrouth».
L’explosion du port de Beyrouth 
le 4 août 2020 a complètement 
détruit la galerie Art on 56th et 
envoyé sa propriétaire à l’hôpital. 
Celle-ci a été à deux doigts de 
mettre la clé sous la porte et de 
partir, Noha Wadi Moharram a 
choisi de reconstruire sa galerie. 
«L’espoir nous a donné le 
courage de rester et de rouvrir à 
l’été 2021», raconte-t-elle à Arab 
News en français.  
Elle participe pour la 2e fois 
à Menart Fair, mais connaît 
Laure d’Hauteville depuis 2011, 
lorsque celle-ci organisait les 
Beirut Art Fair dans la capitale 
libanaise. «Cette foire nous 
apporte de l’exposition, vis-à-vis 

des collectionneurs privés, mais 
aussi et surtout des fondations 
et des musées», explique Noha 
Wadi Moharram, qui présente 
les œuvres de 10 artistes, autant 
d’hommes que de femmes: 
Wissam Beydoun, Sara Chaar, 
Zouhair Dabbagh, Mahmoud 
Hamadani (Iran), Ghylan Safadi, 
Reem Yassouf, Layla Dagher, 
Dyala Khodary, Ghada Jamal et 
Mohammed Omran.
«C’est toujours intéressant de 
venir à Paris, de découvrir de 
nouveaux horizons, cela nous 
ressource et nous donne une 
nouvelle énergie», explique-t-
elle, avant de poursuivre: «C’est 
le début de quelque chose de 
nouveau, d’une nouvelle énergie 
envers les artistes moyen-
orientaux. Avant, seuls quelques 
artistes étaient reconnus à 
l’international, comme Chafic 
Abboud, puis Etel Adnan. 
Aujourd’hui il y a de la place pour 
les jeunes artistes», estime-t-elle.
La scène artistique libanaise est 
particulièrement à l’honneur dans 
la foire. Un tiers des galeristes 
sont Libanais et Cheriff Tabet, 
de la galerie éponyme, estime 
que malgré la crise économique, 
sociale et financière qui touche 
le pays du Cèdre depuis 2020, 

«le marché de l’art se porte 
bien au Liban. On n’a pas à se 
plaindre. On a des ventes. Des 
artistes travaillent, des jeunes 
commencent à monter. Au Liban, 
le pays est petit, les contacts sont 
faciles. Pour un artiste libanais, 
l’exil est dur», estime-t-il. 

Le galeriste présente à Menart 
Fair les travaux du peintre David 
Daoud et de la sculptrice Mireille 
Honein, décédée en juin 2022, 
deux artistes libanais à cheval 
entre leur pays et la France. «C’est 
important de pouvoir exporter 
l’art du Liban», affirme celui 
qui participe pour la 2e année à 
Menart Fair. «Nous n’avons pas 
encore réalisé de ventes, mais 
nous sentons beaucoup d’intérêt», 
se réjouit Cheriff Tabet, au 
tout début de l’ouverture de 
la foire dont il loue le nouvel 
emplacement.
En face de lui, sa compatriote 
Nadine Fayad se réjouit aussi de 
présenter à Paris les œuvres de 
Raouf Rifaï, un peintre originaire 
de Baalbeck, dans le cadre 
somptueux du Palais d’Iéna. C’est 
la première fois que la galeriste 
libanaise participe à Menart Fair, 
après avoir cependant participé à 
sa grande sœur, la Beirut Art Fair, 

en 2019.
«Je voulais entrer à Paris pour 
la première fois à travers cette 
foire», explique-t-elle. «Le Palais 
est très beau et l’événement attire 
beaucoup de monde». D’autant 
plus que Menart Fair, placée 
sous le parrainage du ministère 
de la Culture, se tient durant 
les Journées européennes du 
patrimoine, événement culturel 
incontournable de la rentrée. 
Les œuvres de Raouf Rifaï 
représentent un darwish, avec 
son tarbouche, sa moustache, ses 
habits traditionnels de Baalbeck. 
«J’ai choisi le personnage du 
darwish car c’est une foire 
consacrée au Moyen-Orient», 
explique Nadine Fayad, en 
précisant que le personnage 
à déjà beaucoup voyagé dans 
des expositions à travers le 
monde, New York, Saint-Jean-
Cap-Ferrat, Dubaï, Le Caire… 
Interrogée sur la situation du 
marché de l’art libanais, elle 
répond que «l’art ne connaît pas 
la crise car les gens qui aiment 
l’art achèteront toujours des 
œuvres d’art. Beaucoup de jeunes 
collectionneurs commencent 
leur collection au Liban». Elle 
constate également beaucoup 
d’enthousiasme pour l’art libanais 
qui commence à s’exposer de 
plus en plus, notamment à Menart 
Fair. 
En effet, même des galeries 
parisiennes, sans lien particulier 
avec le pays du Cèdre, présentent 
les œuvres d’artistes libanais. 
C’est le cas de la galerie BSL, 
qui participe pour la première fois 
avec des œuvres de design (aussi 
une première pour Menart Fair) 
de Nada Debs. 
«Nous avons entamé une 
collaboration avec Nada Debs 
en mars 2023», expliquent Paul 
et Diane de la galerie BSL, 
située à Saint-Germain des Prés. 
«Nous sommes allés la voir au 
Liban car nous apprécions son 
travail. Et Nada nous a ensuite 

introduit à cette foire.» La galerie 
propose notamment sa Carapace 
Table, une table en marqueterie 
d’amazonite, onyx et marbre, 
pour le prix de 45 000 euros hors 
taxes.
La galerie présente également 
des œuvres du Libanais Charles 
Kalpakian et de l’Algérien Taher 
Chemirik. «Le public est un 
peu différent de d’habitude», 
constatent Paul et Diane. 
«Habituellement, nous avons 
beaucoup de clients américains. 
Ici, nous avons vu beaucoup 
de Libanais très fiers de voir 
qu’on exposait Nada Debs. Des 
représentants de l’ambassade 
d’Algérie en France ont 
également admiré le travail de 
Taher Chemirik. Cela nous permet 
d’avoir d’autres commentaires, 
d’autres avis.»
Katharina Maria Raad a fait 
le déplacement depuis Berlin 
pour montrer le travail des 
Marocains Mahi Binedine et 
Hicham Benohoud, de l’Égyptien 
Ahmed Kamel et de l’Iranien 
Mostafa Choobtarash. «Laure 
(d’Hauteville) a découvert le 
travail de Hicham Benohoud à la 
foire 1.54, consacrée au continent 
africain, et m’a invitée à participer 
à Menart Fair», raconte-t-elle. 
Elle-même avait eu le «coup de 
foudre» pour les photographies du 
Marocain, découvert au Macaal, 
le musée d’art contemporain de 
Marrakech, «mélange d’ironie, de 
critique sociale, de performance, 
de sculpture, et d’absurdité». 
À Menart Fair, elle est déjà très 
heureuse des contacts noués, et 
de l’engouement du public pour 
les artistes de la région Mena, qui 
l’intéressent beaucoup.
Menart Fair ouvre ses portes 
jusqu’au 17 septembre au Palais 
d’Iéna, de 11h à 19h et ce vendredi 
jusqu’à 22h.

Coup d’envoi de la Menart Fair 2023 à Paris

 une centaine d’artistes et 31 galeries internationales
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L’actrice Yara Shahidi, 
qui a également une 
origine moyen-orien-

tale, a fait tourner les têtes cette 
semaine en foulant le tapis rouge 
lors d’un événement de mode à 
Londres jeudi.
Elle a assisté au deuxième 
événement annuel de Vogue 
World qui marque le début de la 
Fashion Week de Londres.
La star de «Grown-ish» por-
tait une robe violet foncé de la 
collection de prêt-à-porter au-
tomne/hiver 2023 de la superstar 
et créatrice britannique Victoria 
Beckham.
La mannequin canadienne Win-

nie Harlow était également pré-
sente à cet évènement qui a eu 
lieu au Théâtre Royal, Drury 
Lane. Elle a posé sur le tapis 
rouge, vêtue d’une robe en ve-
lours noir avec une volumineuse 
cape blanche arrivant jusqu’au 
sol, du designer libanais Zuhair 
Murad.
La robe avait un décolleté plon-
geant, Winnie Harlow complé-
tant le look avec de longs gants 
noirs et des bijoux en diamant 
scintillants.
Outre Yara Shahidi et Winnie 
Harlow, on notait la présence 
d’autres mannequins, de lé-
gendes du cinéma ainsi que des 

membres de la famille royale, 
notamment Rita Ora, Simone 
Ashley, la princesse Béatrice, 
Kate Moss, Cara Delevingne, 
Adwoa Aboah, Ashley Gra-
ham, Poppy Delevingne, Stella 
McCartney, Carey Mulligan et 
bien d’autres encore.
Sophie Okonedo, Stormzy, 
Sienna Miller, Damien Lewis, 
James McAvoy et FKA Twigs 
ont également participé à l’évé-
nement.
La Fashion Week de Londres 
commence le 15 septembre et 
se poursuivra jusqu›au 19 sep-
tembre.

Plus qu›une sculpture, «La co-
lombe de la paix», oeuvre du dé-
funt artiste colombien Fernando 
Botero, décédé vendredi, est à 
la fois emblème de l›histoire 
récente du pays et otage de ses 
profondes divergences poli-
tiques.
- «Cadeau à mon pays» -
En septembre 2016, alors que 
la Colombie est sur le point de 
signer un accord de paix histo-
rique avec la guérilla des FARC, 
autrefois le groupe rebelle le 
plus puissant des Amériques, 
Fernando Botero offre au pré-
sident de l›époque, Juan Manuel 
Santos (2010-2018), la sculpture 
en bronze d›environ 70 centi-
mètres de haut.
Caractéristique du style de 
l›artiste friand des formes de 
corps voluptueuses, la colombe 
gironde est blanche au bec doré. 
C›est la deuxième œuvre offerte 
par le peintre sculpteur au palais 
présidentiel, après la «Mère su-
périeure» sous le gouvernement 
de Belisario Betancur (1982-
1986).
Pour l›artiste né en 1932 c›est un 
«cadeau à mon pays pour expri-
mer mon soutien et ma solidarité 
avec ce processus qui apportera 
un avenir d›espoir et de rêve».

- Référendum -
Symbole de liberté, «La co-
lombe de la paix» va se retrou-
ver prisonnière de la polarisation 
du pays invité à se prononcer sur 
les accords conclus entre le gou-
vernement et les Forces armées 
révolutionnaires de Colombie 
(FARC) à l›issue de quatre an-
nées d›âpres négociations.
«C›est une sculpture qui va ins-
pirer des millions de Colom-
biens à dire oui à la fin de la 
guerre», se félicitait M. Santos 
lors d›une cérémonie de remise 
de l›œuvre.
Mais le 2 octobre, le «non» 
l›emporte de justesse dans les 
urnes. Après quelques modifica-
tions du texte initial, le pacte de 
paix est signé en novembre de la 
même année.
La sculpture, comme l›accord, 
font depuis l›objet de contro-
verses politiques.
«Je ne pense pas qu›avec cette 
sculpture l›idée de Botero était 
de prendre parti (pour le oui 
ou le non au référendum) au-
delà du soutien à un processus 
de paix qui est une nécessité en 
Colombie», a déclaré à l›AFP 
Pilar Velilla, ancienne directrice 
du musée d›Antioquia, région 
d›origine de Botero, et proche 

de l›artiste décédé à l›âge de 91 
ans.
- Duque et le déplacement -
La paix signée, le président San-
tos, lauréat du prix Nobel de la 
paix en 2016, place la sculpture 
bien en vue dans la Casa de 
Nariño, où elle restera jusqu›au 
milieu de l›année 2018.
En juin de cette année-là, le 
conservateur Ivan Duque, qui, 
en tant que parlementaire, avait 
soutenu le «non» au référendum, 
remporte le scrutin présidentiel.
Et deux semaines avant son in-
vestiture, la sculpture est dépla-
cée de son piédestal, sur déci-
sion du gouvernement Santos, 
pour être transférée au musée 
national afin, dit-on, de lui don-
ner une plus grande visibilité.
- Petro et le retour au palais -
En 2022, c›est Gustavo Petro, 
ancien guérillero, qui remporte 
la présidentielle pour devenir le 
premier président de gauche de 
l›histoire de la Colombie.
Pour sa cérémonie d›investiture 
le 7 août, le président élu de-
mande que «La colombe de la 
paix» et l›épée du héros natio-
nal, Simon Bolivar, soient sym-
boliquement à ses côtés.
Mais la nuit précédent la céré-
monie, le gouvernement Duque 

invoque des raisons de sécurité 
pour refuser leur mise à dispo-
sition.
Devenu président, M. Petro 
publie le 1er septembre sur son 
compte Instagram une photo 
le montrant debout à côté de la 
sculpture qui retrouvait son em-
placement initial, dans le salon 
Gobelinos de la Casa de Nariño. 
«Remise à sa place», a-t-il écrit 
en légende de la photo.
- Reproduction vandalisée -
En février 2023, Medellin, deu-
xième ville de Colombie et lieu 
de naissance de Botero, a été 
l›un des principaux épicentres 
d›une mobilisation de la droite 

contre le gouvernement Petro.

Sur le passage du cortège, un 

soutien local de M. Petro, can-

didat à la mairie, s›était dressé 

au côté d›une réplique de «La 

colombe de la paix», bouquet 

de fleurs en mains. Sous les me-

naces il avait dû quitter précipi-

tamment les lieux et la sculpture 

avait été jetée à terre.

Gustavo Petro avait publie ce 

jour-là sur Twitter (aujourd›hui 

rebaptisé X) une photo de la 

sculpture vandalisée avec les 

mots: «Quel mal l›art et la paix 

leur font-ils ?»

De l’eau a coulé sous les ponts 
depuis la fameuse gifle donnée 
aux Oscars en 2022 par Will 
Smith à Chris Rock. Pourtant, 
Sean Penn est toujours remonté 
comme un coucou.
« Je ne connais pas Will Smith. 
Je l’ai rencontré une fois. Il 
avait l’air très gentil quand je 
l’ai rencontré. Il était tellement 
bon dans La Méthode Williams 
», a déclaré le réalisateur d’Into 
the Wild à Variety, avant de lâ-

cher : « Mais qu’est-ce qui t’as 
pris de cracher sur toi-même 
et sur tout le monde avec cette 
putain de gifle stupide ? »
La question qui émerge à ce 
stade est surtout : Pourquoi 
Sean Penn est-il toujours en 
colère contre Will Smith ? La 
réponse est dans la suite de son 
speech : « Pourquoi moi, je suis 
allé en prison pour ce que tu as 
fait ? Et toi, t’es toujours assis 
là ? Pourquoi tout le monde 

était debout à applaudir son pire 
moment en tant que personne ? 
»
Et là tout s’éclaire. Sean Penn 
a, entre autres, passé 33 jours 
en prison en 1987 pour avoir 
frappé et craché sur un figurant, 
sur le tournage du film Colors.
Tour politique
L’acteur oscarisé pour Harvey 
Milk en 2009 a d’ailleurs ajouté 
en toute franchise : « Les gens 
ont dû mal à m’apprécier, et je 

le sais. » Mais l’entretien a pris 
ensuite un tour politique assez 
inattendu.
« Cette putain de connerie ne 
serait pas arrivée en présence 
de Zelensky. Will Smith n’au-
rait jamais quitté sa chaise pour 
participer à cette violence stu-
pide. Cela n’aurait jamais eu 
lieu », a-t-il affirmé, alors qu’il 
avait milité pour que les Oscars 
invitent le président ukrainien à 
la cérémonie, en vain.

Connu pour son activisme poli-

tique autant que pour ses films, 
Sean Penn était en Ukraine pour 

tourner un documentaire quand 

la Russie a attaqué le pays, le 

poussant à fuir. Il avait déclaré 

plus tard qu’il envisageait de re-

joindre les forces ukrainiennes 

pour lutter contre la Russie, où 

il est, sans surprise, banni.

Yara Shahidi fait son apparition sur le tapis rouge 
lors d’un événement de mode à Londres

«La colombe de la paix», l’oeuvre de Botero à la fois 
emblème et otage

Sean Penn est toujours furieux contre Will Smith
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Victorieux face à la 
formation égyptienne 
d’Al-Ahly au bout de 

la rencontre de la Supercoupe 
d’Afrique disputé en Arabie 
Saoudite, le club de l’USM Alger 
a reçu les félicitations du président 
de la république, Abdelmadjid 
Tebboune.
En effet, suite au sacre des 
Soustara, 0-1, face à Al-Ahly, 
le président de la république a 
écrit sur son compte Twitter, « 

Félicitations à l’USM Alger pour 
avoir remporté la Supercoupe 
d’Afrique. Je vous souhaite plus 
de victoires et de joies in chhaa 
allah » lit-on.
Supercoupe d’Afrique 2023 : 
l’USMA enchaîne les sacres
Mission accomplie pour les 
hommes de l’entraîneur, Abdelhak 
Benchikha, qui ont remporté leur 
second titre continental après celui 
de la Coupe de la Confédération 
africaine.

Face aux champions de la 
Champions League africaine, 
les Soustara n’ont pas tremblé et 
ont réussi à garder leur avance 
jusqu’au sifflet final.
Les Usmistes effectuent une Omra 
après leur sacre face à Al-Ahly
Profitant de leur présence en lieux 
saints pour disputer la rencontre 
de la Supercoupe d’Afrique, 
les joueurs de l’USM Alger ont 
accompli une Omra.

Un communiqué officiel 
émis par les autorités 
policières algériennes 

récemment met en lumière 
une affaire de fraude en ligne. 
Conformément à l’article 17 
de la loi sur les procédures 
pénales et avec l’autorisation 
du procureur de la République 
près le tribunal de Sétif, les 
services de sécurité de la 
wilaya de Sétif souhaitent 
informer la population.
Selon cet avis, deux individus, 
identifiés par des initiales, 
sont actuellement suspects 
dans une affaire de fraude 
et de complicité de fraude. 
Ils sont également accusés 
d’avoir usurpé l’identité d’une 
profession réglementée par la 
loi. Le principal suspect aurait 
trompé des victimes féminines 

en leur faisant croire qu’il 
traversait des difficultés 
financières, les incitant ainsi 
à lui fournir une assistance 
financière via des transferts 
sur un compte postal. Il 
aurait utilisé quatre comptes 
Facebook pour établir le 
contact avec ses victimes.
Dans ce contexte, les autorités 
de sécurité de la wilaya de 

Sétif lancent un appel à toute 
personne ayant été victime de 
ces individus, que ce soit par 
une rencontre en personne ou 
par une interaction en ligne, 
afin de prendre contact avec 
le bureau du procureur de la 
République près le tribunal 
de Sétif. Cette démarche vise 
à déposer une plainte ou à 
fournir un témoignage dans 

le cadre de l’enquête en cours.
Appel aux victimes et aux 
témoins de l’affaire de fraude 
en ligne
L’annonce récente de la 
police algérienne concernant 
une affaire de fraude en 
ligne a attiré l’attention du 
grand public. Les autorités de 
sécurité de la wilaya de Sétif ont 
émis un communiqué officiel 
dans le but d’encourager les 
éventuelles victimes de cette 
fraude à se faire connaître.
Cette affaire implique deux 
individus, qui sont accusés 
d’avoir utilisé des stratagèmes 
de fraude en ligne pour 
solliciter de l’aide financière. 
Le principal suspect aurait 
ciblé des femmes en prétendant 
être confronté à des difficultés 
financières, les poussant ainsi 

à effectuer des transferts 
d’argent vers un compte 
postal. Cette opération aurait 
été orchestrée en utilisant 
quatre comptes Facebook.
Les autorités de sécurité de 
la wilaya de Sétif lancent un 
appel à toutes les personnes 
qui pourraient avoir été 
victimes de ces individus, 
que ce soit par une rencontre 
en personne ou par une 
interaction en ligne, afin 
de prendre contact avec le 
bureau du procureur de la 
République près le tribunal 
de Sétif. Cette démarche 
permettra aux victimes de 
déposer une plainte ou de 
fournir des informations 
cruciales pour l’enquête en 
cours.

Les équipes de la 
Protection civile qui 
participent activement 

aux opérations de recherche 
et de sauvetage à Derna, en 
Libye, ont retiré un total de 
18 corps sans vie, suite aux 
inondations dévastatrices 
causées par la tempête Daniel 
qui a durement frappé ce pays, 
a-t-on appris vendredi.
Dans une déclaration à la 
presse, le sous-directeur des 
statistiques et de l’information 
à la Direction générale de la 
Protection civile (DGPC), 
le Colonel Farouk Achour, a 
indiqué que le dernier bilan 

fait état de 18 corps retirés par 
les équipes de la Protection 
civile qui sont à pied d’œuvre 
en Libye.
Le Colonel Achour a précisé 
que les opérations de 
recherches se poursuivent en 
collaboration avec les autorités 
locales, faisant observer que 
les conditions de travail des 
équipes de recherches et 
de sauvetage ainsi que des 
plongeurs sont «complexes 
et extrêmement difficiles à 
cause de la boue, alors que 
des habitations entières ont été 
carrément ensevelies».
Pour rappel, sur instruction du 

Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
l’Algérie a décidé l’envoi 
en urgence d’importantes 
aides humanitaires en Libye, 
composées de produits 

alimentaires, de matériel 
médical, de vêtements et de 
tentes via un pont aérien de 
huit (8) avions relevant des 
Forces aériennes de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 

en guise de solidarité avec le 
peuple libyen frère.
Quant aux équipes de la 
Protection civile, elles sont 
composées de 113 agents, tous 
grades et spécialités confondus, 
dont des plongeurs, une 
équipe médicale spécialisée 
en médecine des catastrophes, 
une équipe de gestion des 
opérations, des équipes de 
recherche et de sauvetage, 
des équipes cynotechniques, 
des équipes logistiques et 
des psychologues, dotées 
d’équipements spéciaux 
d’intervention en cas 
d’inondations.
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Supercoupe d’Afrique 2023 :

 Le Président Tebboune félicite l’USMA 
après le sacre face à Al-Ahly

Après avoir arnaqué plusieurs femmes sur internet, 
2 hommes activement recherchés

inondAtionS en Libye:

18 corps sans vie retirés par les équipes de la PC algérienne à Derna


